
пролетарии, всех стран, соединяйтесь}

КРАСНОЕз н я м я
ОРГАН т о м с к о го  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Коммунисты и комсомольцы! Будьте в авангарде 
всенародной борьбы за выполнение решений XXI съезда 
КПСС, за построение коммунизма в СССР!

Год издания 43-й 
№ 250 (10917)

(Из Призывов Ц К  К П С С  к  42 -й  годовщине Великой О ктябрьской социалистической peBOTropira)'.

Цена 20 коп.

Воспитание молодежи—  
дело всей общественности

Твердо и уверенно советский  
народ, воодушевленный решения. 
Ми Х Й  съезда К П С С , идет к  
победе коммунизма. Вместе со 

 ̂ всем народом борется за победу 
коммунизма и славная советская 
молодежь.

П ри советском строе родилось и 
возмужало не одно поколение мо
лодежи. Это новые люди, о кото, 
ры х можно сказать словами па. 
родного поверья: они родились под 
счастливой звездой! Э ту звезду 
заж гли  их  отцы  и деды в героиче
ски х  битвах Великого О ктября.

Новые поколения рождаются  
свободными гражданами, на сво
бодной земле. Они получаю т ка к  
бесценное наследство великие за
воевания О ктябрьской социалисти
ческой революции: право на труд, 
право на образование, право на 
отдых, равенство и независимость 
'— все те блага, о которы х на про
тяж ении многих веков мечтали, за 
которые боролись н отдавали ж и з-  

, н и  лучш ие сы ны  и дочери челове
чества.

Воспитанная на революционных  
традициях отцов и  дедов, совет
ская молодежь выросла муж ест
венной, трудолюбивой, ш ироко и 
разносторонне культурной, го 
товой для матери.Родины на лю 
бой подвиг. Свою готовность  
строить новую  счастливую ж изнь  
на обновленной земле, беречь и  
умножать завоевания О ктября на
ш и юноши и девуш ки многократ
но доказали трудовыми и ратны . 
м,н подвигами.

С огни и тысячи молодых людей 
в нашей области активно участву. 
ю т во всенародном социалистиче
ском  соревновании в честь 42 -й  
годовщ ины Великого О ктября и 
добиваются выдающихся успехов  
в труде. О коло 80 0  бригад бо
рю тся за почетное звание коллек
тивов коммунистического труда. 
М ногие молодые люди уж е  завое
вали это звание. Сейчас, пожалуй, 
не найдешь ни  одного производст
венного участка, ни одной строи, 
тельной площ адки, ни одной ж и 
вотноводческой фермы, где бы ни  
трудилась наша молодежь во сла
в у  великой Отчизны. За трудолю . 
бис, за ее героические подвиги  
любит народ свою молодежь.

Коммунистическая партия вос
питывает молодежь в духе высо. 
ко й  идейности, коммунистической  
сознательности, пламенного натри, 
отизма, постоянной готовности к  
5РУДУ и обороне.

Н о было бы наивностью пола. 
Тать, что формирование нового че
ловека уж е  завершено, что пере
ж и т ки  прошлого в сознании на. 
пш х людей исчезли. Н аряду с пе
редовыми людьми, задающими  
тон в нашем обществе, есть отста
лые, зараженные предрассудками  
и  пережиткам и старого общества. 
Борьба нового со старым, передо, 
вого, прогрессивного с отсталым, 
отживаю щ им —  длительный и  
сложны й процесс.

У  каж дого юноши, у  каж дой де
вуш ки  свой склад характера. Свои 
мечты, своя судьба. Поставить на 
ноги молодую поросль, привить ей 
любовь к  труду, научить правиль. 
но ж ить —  значит, вырастить хо
рош ую  смену, которая сохранит и 
приум нож ит славные традиции  
своих отцов.

Однако в работе с молодежью  
на местах —  в городах и  селах, 
на предприятиях и стройках, в 
колхозах и Р ТС , вузах и  ш колах  
имеются серьезные недостатки. 
Заклю чаю тся они прежде всего в 
том, что партийные и комсомоль
ские организации, вся наша обще
ственность мало уделяют внима
ния воспитанию молодежи, не ока . 
зывают на нее должного влияния, 
не использую т в этом те блестя
щие возможности, которы е создает 
наш  социалистический строй.

О серьезных недостатках в ра
боте с молодежью говорилось на 
многих отчетно-выборных собра
ниях первичны х парторганизаций  
и  на состоявшихся районных пар
тийны х конференциях. Отмеча
лось, что партийные и комсомоль
ские организации, органы ^ л ь т у -  
ры  и образования на местах не 
всегда и не везде кропотливо ра
ботают с молодежью, не проявля
ю т заботы об удовлетворении ее 
духовны х потребностей. На пар
тийной конференции Тегульдет- 
ского района, например, рассказы
валось, что молодежи негде отдох. 
нуть, культурно  проводить свобод, 
ное время. В клубах плохо органи
зуется массово-политическая рабо. 
та.

М ногие юнош и и девуш ки —  
молодые рабочие, студенты, меха
низаторы  ж ивут в общ ежитиях. Но 
р а ^ т а  в большинстве молодежных  
общ ежитий поставлена неудовлет
ворительно. Н е всегда партийные  
и хозяйственные руководители за
ботятся о том, чтобы общ ежития  
были хорошо оборудованы, имели 
библиотеки, культурны е принад. 
дежности. Редко в общ ежитиях  
бывают лекторы , агитаторы, мас
совики.

Полнейшее равнодушие к  вос
питанию молодых рабочих-строи- 
телей, ж ивущ их в общ ежитиях, 
проявляют, например, руководите
ли У Н Р -7 8 7  треста №  97. Началь
н и к  У Н Р  тов. Калаба, секретарь 
партийной организации тов. Ф или . 
МОНОВ и  бывший начальник ж и . 
лищ но-коммуиальной конторы  тов. 
Сечин в рабочих общ ежитиях не 
бывали, совершенно не интересо
вались, чем занимаются молодые 
строители в нерабочее время, не 
вели с ними политической и воспи. 
тательной работы. В  поселке стро
ителей по улице А лтайской  
(г. Том ск) проживает большое чис. 
ло молодых рабочих треста №  97. 
О днако руководители и партийные ] 
организации строительных управ
лений треста ж изнью  и бытом ра. 
бочих не интересуются, равнодуш. 
но проходят мимо фактов, когда  
отдельные рабочие допускаю т амо
ральные поступки , наруш аю т тр у 
довую дисциплину, правила социа
листического общежития.

М ногочисленные ф акты  показы , 
вают, что в нашей области особен, 
но плохо поставлено воспитание 
молодежи, обучающейся в ремес
ленных и  технических училищ ах. 
Например, в строительном учили , 
ще №  2 (г. Томск) учащиеся нару
ш ают установленный распорядок 
дня, пропускаю т занятия, некото
рые из них допускаю т хулиган
ские поступки . Д иректор училищ а  
тов. К рю ко в  и партийная организа
ция  (секретарь тов. Герасимов) 
смирились с тем, что преподавате. 
ли и  мастера училищ а стоят в 
стороне от воспитательной работы, 
формально относятся к  своим слу
жебным обязанностям. Областное 
управление трудовых резервов (на. 
чальшп? тов. И льин) неудовлетво
рительно руководит учебной и вое. 
питательной работой ремесленных 
я  технических училищ ; слабо изу- 

их ж изнь  и  недостаточно ока. 
зывает им практической помощи.

Слабо у  нас поставлено и вос
питание студенческой молодежи. 
Партийные и комсомольские орга. 
низации отдельных вузов ведут 
политико-массовую  работу среди 
студентов в отрыве от жизни, не
умело, шаблонно. В  том, что в по
литехническом институте и в элек
тромеханическом институте и нж е
неров железнодорожного тран. 
спорта уж е  в этом учебном году  
имели место случаи аморального 
поведения отдельных студентов, 
повинны в первую  очередь пар
тийные организации этих вузов.

Партийные и комсомольские on. 
ганизации высш их и средних учеб
ны х  заведений обязаны больше за. 
ниматься воспитанием студенче
ской и  учащ ейся молодежи, обере
гать ее от чуж д ы х влияний, зака
лять политически, прививать со
знательное отношение к  учебной и  
производственной работе, воспи
тывать в коммунистическом духе.

Воспитание молодежи— эго ' об. 
щее дело коммунистов и беспар
тийных, комсомола и профсоюзов, 
советских и  хозяйственных работ
ников, семьи и ш колы , рабочих и 
колхозников —  всех строителей 
коммунистического общества.

Советский молодой человек 
должен с честью нести свое пре. 
красное имя везде, где бы он ни  
находился, должен оправдывать 
его всем своим поведением, всеми 
своими поступками в большом и  
малом. Ведь именно нм, молодым  
людям, строить и  укреплять свет
лое здание коммунизма. Ком м уни
стическая партия возлагает на 
свое молодое поколение большие 
надежды. В  кан ун  торжественного  
праздника —  42 -й  годовщ ины B e. 
дикого О ктября —  она выражает 
их в пламенных словах Призыва:

—  К О М С О М О Л Ь Ц Ы  и  К О М 
С О М О Л К И , С О В Е Т С К А Я  М О Л О . 
Д Е Ж Ь ! У Ч И Т Е С Ь  Ж И Т Ь  И  Р А .  
Б О Т А Т Ь  П О .К О М М У Н И С Т И Ч Е .
с к и !  в ы р а б а т ы в а й т е  в  с е .
БЕ В Ы С О К И Е  М О Р А Л Ь Н Ы Е  
К А Ч Е С Т В А ! Б У Д Ь Т Е  С О З Н А . 
Т Е Л Ь Н Ы М И  И  Н Е У Т О М И М Ы 
М И  С Т Р О И Т Е Л Я М И  К О М М У 
Н И З М А !

ВО ИЛ\Я ТОРЖЕСТВА МИРА
Советские люди единодушно одобряют итоги поездки Председателя 

Совета Министров СССР Н. С. Хрущева в Соединенные Штаты Америки
☆  ☆

ВЕЛИКАЯ МИССИЯ 
МИРА И ДРУЖБЫ

—  Исторический визит главы 
Советского правительства в Соеди
ненные Ш таты Америки оценивает
ся нашим народом и всей мировой 
общественностью ка к  великая мис
сия мира и дружбы, —  сказал на 
общем собрании коллектива Москов
ского комбината твердых сплавов 
мастер цеха, лауреат Сталинской 
премии А. И. Чернозубов. —  Аме
риканский народ услышал из уст 
Никиты Сергеевича настоящую 
правду о силе и миролюбии нашей 
Родины, о великих победах социа
лизма, о подлинно миролюбивой по
литике Советского государства. Его 
откровенные и убедительные слова 
о том, что все государства и все 
народы могут и должны жить в ми
ре и дружбе дошли до сердца про
стых людей всего земного шара.

Участники собрания заявили, что 
становятся на трудовую вахту мира 
и принимают обязательства —  план 
1959 года завершить 3 декабря, по
высить производительность труда 
на 5 процентов против Цлановой, 
получить в нынешнем году дополни
тельно несколько миллионов рублей 
прибыли.

С большим патриотическим подъ
емом проходят на предприятиях 
Свердловского экономического рай
она многолюдные собрания, посвя
щенные обсуждению результатов 
поездки Н. С. Хрущева в Америку.

...Цех буровых машин Уралмаш- 
завода. Только что окончилась сме
на, и рабочие прямо от станков-ги
гантов идут на собрание.

—  Советские люди вместе со все
ми сторонниками мира нашей пла
неты, —  говорит директор завода 
Б. Кротов, —  от души приветству
ют результаты поездки Н. С. Хруще
ва в Америку. Этот исторический 
визит вселил в сердца простых лю
дей большую надежду. Лед «холод
ной войны», лед недоверия крошит
ся на радость тем, кому дорог мир. 
Но окончательно отстоять мир мож
но лишь в упорной и неослабной 
борьбе с поборниками войны. Слав
ный коллектив Уралмашзавода бу
дет самоотверженным трудом вме
сте со всем советским народом кре
пить дело мира.

—  Воля советских людей —  это 
мир на земле, —  заявил карусель
щ ик П. Еасимцев. —  Вот почему 
так горячо и сердечно мы привет
ствуем деятельность выдающегося 
борца за мир товарища Н. С. Хру
щева. Предложение о полном и все

общем разоружении, высказанное 
главой нашего правительства с три
буны ООН, —  давняя и сокровен
ная мечта не только советских лю
дей, но и всех тружеников мира.

Многолюдные собрания состоя
лись в цехах завода Уралкабель. На 
них приняты резолюции, в которых 
трудящиеся . выражают горячее 
удовлетворение результатами поезд
ки  Н. С. Хрущева в Америку.

В Алма-Ате состоялось собрание 
трудящихся Октябрьского района 
столицы Казахстана, посвященное 
итогам поездки Н. С. Хрущева в 
США. Представительница молодого 
поколения техник-механик Надежда 
Втулкина заявила:

—  Мы с большим волнением сле
дили за поездкой товарища 
Н. С. Хрущева ’ по Соединенным 
Штатам Америки. Его речи, высту
пления выражали наши мысли, на
ши чаяния о мире. Мы от всего 
сердца благодарны Никите Серге
евичу за то, что он там, за океаном, 
защищал мир, защищал наше буду
щее, нашу счастливую жизнь. i

Многолюдное собрание состоялось 
на крупнейшем предприятии Стали- 
набада —  текстильном комбинате.
С большим вниманием его участни
ки  заслушали сообщение депутата 
Верховного Совета Та.тжикской ССР, 
кандидата в члены ЦК КП Таджики
стана, директора комбината Д. Хол- 
матова о поездке тов. Н. С. Хрущева 
по Соединенным Штатам Америки.

—  В ответ на заботу Коммуни
стической партии и Советского пра
вительства о мире и счастье лю
дей, —  сказал рабочий ситцепечат
ного цеха отделочной фабрики 
Г. И. Бирюков. —  мы будем рабо
тать еще лучше и изо дня в день 
увеличивать выпуск продукции.

Участники собрания приняли ре
золюцию, в которой горячо привет
ствуют внесенное Н. С. Хрущевым 
на заседании сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН предложение о все
общем и полном разоружении. Рабо
чие, служащие и инженерно-техни
ческие работники Сталинабадского 
хлопчатобумажного комбината, го
ворится в резолюции, от всего серд
ца благодарят товарища Н. С. Хру
щева за его неутомимую борьбу за 
мир и заверяют ленинский ЦК КПСС 
в том, что приложат все силы, что
бы выполнить государственный 
план 1959 года —  первого года 
семилетки —  досрочно, к  20 де
кабря.

(ТАСС).

☆  ☆

Крепить мир 
самоотверженным трудом

Радостные дни переживает сейчас 
коллектив Томского завода рези
новой обуви —  инициатор социали
стического соревнования в нашей 
области за достойную встречу 42-й 
годовщины Великого Октября. 1 ок
тября завод перешел на сокращен
ный рабочий день, все цехи пред
приятия успешно выполняют план, 
растет число бригад коммунистиче
ского труда. 20 октября коллектив 
завода досрочно выполнил десяти
месячный план.

Вчера томские резинщики собра
лись на общезаводское собралие, по
священное итогам поездки Никиты 
Сергеевича Хрущева в Соединенные 
Штаты Америки. Рабочие, инженер
но-технические работники, служа
щие от всей души приветствуют 
замечательные итоги визита главы 
Советского правительства в С1ПА, 
тот колоссальный вклад, который 
вносит Никита Сергеевич Хрущев в 
дело укрепления всеобщего мира.

На трибуне —  прессовщик подго
товительного цеха Д. С. Панасенко.

—  Вместе со всем советским на
родом, —  взволнованно говорит он, 
—  мы горячо одобряем выдвинутую 
Н икитой ' Сергеевичем Хрущевым 
идею полного и всеобщего разору
жения. Коллектив нашего завода 
гордится своей страной, единодушно 
одобряет миролюбивую внешнюю по
литику Советского правительства.

Нам нужен мир, чтобы быстрее 
вьшолнить грандиозные планы се

милетки, чтобы успешно строить 
коммунизм в нашей стране. Мы бу
дем крепить дело мира своим само
отверженным трудом.

Тов. Панасенко говорит о том, 
что коллектив подготовительного 
цеха в честь 42-й  годовщины Вели
кого Октября принял повышенные 
социалистические обязательства, ко 
торые успешно выполняются. 20 ок
тября цех выполнил план десяти ме
сяцев и в оставшиеся дни даст 
сверх плана валовой продукции на 
десятки тысяч рублей.

Выступает бригадио цеха сборки 
резиновой обуви Е. М. Овечкина. 
Выражая чувства всех собравшихся, 
она говорит:

—  Дорогой Никита Сергеевич! 
Большое Вам спасибо за тот огром
ный труд, который Вы проделали во 
время своей поездки по США. Спа
сибо за те замечательные результа
ты, которых Вы добились в борьбе 
за великое дело мира во всем мире!

На собрании также выступили ин 
женер центральной лаборатории 
К. А. Сморчкова, электромонтер 
Т. К. Блохин и другие.

Томские резинщики приняли на 
себя повышенные социалистические 
обязательства: годовой план выпол
нить к  20 декабря и дать сверх пла
на в первом году семилетки про
дукции на 9,5 миллиона рублей, 
выпустить 150 тысяч пар сверхпла

новой обуви.
Е. ВОСТРУХОВ.
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Н а снимке: Галина Манупгео-
ва —  заточница цеха сверл Том
ского завода реж ущ их инстрзтаен- 
тов. Она работает без брака.

В  дни предоктябрьской вахты  
выполняет норму на 1 8 0 — ^ 0  
процентов.

Ф ото Ф. Хйтриневича.

ГО РЛ И М СЯ СВОЕЙ РОДИНОЙ
Сентябрь этого года навсегда вой

дет в историю человечества. Совет
ская наука и техника продемонстри
ровала высокий уровень своего раз
вития запуском космической ракеты 
на Луну. Даже враги социализма 
вынуждены теперь признать выда- 
юшиеся успехи советских людей.

Всю вторую половину сентября 
внимание человечества было прико
вано к  другому замечательному со
бытию —  поездке товарища 
Н. С. Хрущева в США. В беседах с 
президентом Д. Эйзенхауэром и 
многочисленных выступлениях пе
ред американцами Н. С. Хрущев 
сумел убедительно показать искрен
нее стремление советских людей к 
миру и дружбе со всеми народами.

В своем выступлении на X IV  сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН 
Никита Сергеевич Хрущев внес 
предложение о всеобщем и полном 
раэоружении.

Нам война не нужна. И совер

шенно закономерно, что глава на
шего правительства бросил клич 
всему миру ■—  навсегда положить 
конец войнам! Только люди, уверен
но смотрящие в будущее, могли 
предложить миру такую поистине 
человеколюбивую программу.

Поездка Н. С. Хрущева в США 
содействовала установлению лучше
го взаимопонимания, смягчению 
международной напряженности. 
Наступает зима, но она не мешает 
наметившемуся «потеплению» в от
ношениях между. Западом и Восто
ком.

Все советские люди горячо одоб
ряют и поддерживают борьбу своего 
правительства за мир. Мы ждем, 
что  ̂ Организация Объединенных На
ций предпримет решительные шаги 
к  всеобщему и полному разоруже
нию.

Б. ИОГАНЗЕН, 
профессор Томского университета.

Космическая 
ракета 

в полете
Продолжая свое движение, авто^ 

матическая межпланетная станция  
21 октября к  20  часам москов
ского времени находилась над  
пунктом  земной поверхности с 
координатами 3 7  градусов запад
ной долготы и  21 градус ю ж ной  
широты, в районе города Рио-де- 
Ж анейро. Расстояние от межпла
нетной станции до Земли состав
ляло 342  тысячи километров, а 
скорость движения 0 ,8 9  километ
ра в секунду. 21 октября был про
веден очередной сеанс связи со 
станцией. Следующ ий сеанс пере
дачи данных с борта автоматиче
ской межпланетной станции со
стоится 26 октября с 15 до 16 ча
сов московского времени. В  это  
время автоматическая меяшланет- 
ная станция будет находиться на  
максимальном удалении от Земли, 
равном 48 3  тысячам километров. 
Экваториальные координаты  стан
ции в начале предстоящ его сеан
са будут равньп склонение —< 
плюс 2  градуса, прямое восхожде
ние —  16 часов 45 минут.

(ТАСС).

Отъезд А. И. .Микояна 
в Финляндию

В связи с предстоящим подписа-' 
нием долгосрочного советско-фин-i 
ляндского торгового соглашения и 
открытием советской промышленной 
выставки в Хельсинки правитель-^ 
ство Финляндии пригласило перво
го заместителя Председателя Совета 
Министров СССР А. И. Микояна 
посетить Финляндию.

22 октября А. И. Микоян отбыл 
на самолете «ЖЛ-18» в Хельсинки.

(ТАСС).

С Л Я В Я  П Е Р Е Д О В И К Я М  Ж И В О Т Н О В О Д С Т В Я !
Итоги социалистического соревнования за увеличение производства 

продуктов животноводства за 9 месяцев 1959 года
Проскурин в. И„ зоотехник тов. Си- 
доркина Л. И.), получивший на 100

И заготовок

■V ♦  ■%-

Отъезд делегации партийных 
работников КПСС в Чехословакию
По приглашению Дентрального 

Комитета Компартии Чехословакии 
21 октября из Москвы в Прагу вы
летела на самолете «Т У -104» делега
ция партийных рабЬтников КПСС 
во г.таве с кандидатом в члены ПК 
КПСС, заведующим Отделом партий
ных органов ЦК КПСС по союзным 
республикам т. Чураевым В. М.

В состав делегации . входят 
тт. Клименко В. К. —  член ЦК 
КПСС, первый секретарь Луганского 
обкома КП Украины: Гришин К. Н. 
—  кандидат в члены ЦК КПСС, 
первый секретарь Владимирского 
обкома КПСС; Баскаков С. А. —  
заведующий промышлрнно-тран- 
спортным Отделом ЦК КПСС по 
РСФСР; Чуканов 0. А, — ■ второй

секретарь Тульского обкома КПСС; 
Митрофанов С. П. —  секретарь Ле
нинградского обкома КПСС; Тимо
шенко С. М. —  секретарь Запорож
ского обкома КП Украины; Ерей 
А. И. —  секретарь’ Витебского об
кома КП Белоруссии; Гегешидзе 
Г. А. —  первый секретарь Тбилис
ского горкома КП Грузии: Лощаков 
А. И. —  ответственный сотрудник 
Отдела Ц К КПСС; Егорычев Н. Г. —  
первый секретарь Бауманского рай
кома КПСС гор. Москвы: Эйдукас
П. П. —  первый секретарь Пане- 
вежского райкома КП Литвы.

Делегация ознакомится с опытом 
работы партийных органов и парт
организаций Компартии Чехосло- 
вакни.

Бюро обкома КПСС и облиспол
ком рассмотрели итоги социалисти
ческого соревнования колхозов и 
работников животноводства за уве
личение производства и заготовок 
продуктов животноводства за 9 ме
сяцев 1959 года.

Решено вручить переходящее 
красное знамя обкома КПСС и обл
исполкома и занести на областную 
Доску почета колхоз имени Ленина 
Асиновского района (поедседатель 
колхоза тов. Волков В. М., секре
тарь парторганизации тов. Шабу
нин А. К ., зоотехник тов. Шимче- 
нок С. С.), добившийся производства 
мо.тока на 100 гектаров сельхоз
угодий по 125 центнеров, мяса —  
15,5 центнера и по 3 .967 яиц на 
100 гектаров посевов зерновых. 
Колхоз выполнил годовой план про
дажи молока на 90,7 процента, мя
са— на 51 процент, яиц— на 100,5 
процента. Кроме того, в колхозе 
выращено и продано племенного 
крупного рогатого скота 53 головы 
и 17 свиней.

На областную доску почета зане
сены:

колхоз «Красный Октябрь» Том
ского района (председатель колхоза 
тов. Бодашков Д. П., еекретарь парт
организации тов. Рогожин Е. А., 
зоотехник тов. Сидоренко П. А .), до
бившийся производства молока на 
100 гектаров сельхозугодий по 85 
центнеров, мяса —  по 15,3 центне
ра и получивший на 100 гектаров 
зерновых по 3 .520 яиц. Колхоз вы
полнил годовой план продажи мяса 
на 102,5 процента, яиц —  на 90,3 
процента и молока —  на 86,7 про
цента:

колхоз « к  новым победам» Но- 
шевниковского района (председа
тель колхоза тов. Твилинев А. П., 
секретарь парторганизации тов.

гектаров сельхозугодий: молока— по 
68,9 центнера, мяса —  14,2 цент
нера и обеспечивший выполнение 
годового плана продажи государст
ву мяса на 101,5 процента и моло
ка —  на 100,1 процента.

Почетными грамотами облиспол
кома награждены: Волков В. М. —  
председатель колхоза имени Ленина 
Асиновского района, Шабунин А. К.
—  секретарь парторганизации кол
хоза имени Ленина Асиновского 
района, Шимченок С. С. —  зоотех
ник колхоза имени Ленина Асинов
ского района, Бодашков Д. П. —  
председатель колхоза «Красный 
Октябрь» Томского района, Рого
жин Е. А. '—  секретарь парторгани
зации Еолхо^к «Красный Октябрь» 
Томского района, Сидоренко П. А.
—  зоотехник колхоза «Красный 
Октябрь» Томского района, Твили
нев А. П. ■—  председатель колхоза 
«К новым победам» Кожевниковско- 
го района, Проскурин В. И. —  сек
ретарь парторганизации колхоза «К 
новым победам» Кожевниковского 
района, Сидоркина Л. И. —  зоотех
ник колхоза «К новым победам» 
Кожевниковского района.

Отмечена хорошая работа по уве
личению продуктивности животно
водства следующих колхозов:

По надою молока: «Верный
путь» Парбигского района (получил 
по 2 .229 килограммов молока от 
Фуражной коровы), имени Сталина 
Парбигского района (по 2 .208 кило
граммов). имени Ленина Кожевни
ковского района (по 2 .138 килограм
мов), «Сибирь» Кожевниковского 
района (по 2 .095  килограммов) и 
«Путь социализма» Томского рай
она (по 2 .033  килограмма).

По производству мяса: «Вперед к  
коммунизму» Томского района (кол
хоз получил на каждые 100 гекта
ров сельхозугодий по 19 центнеров 
мяса), «Искра» Кривошеинского 
района (по lO  центнеров).

По производству яиц: имени Ка
линина Кривошеинского района 
(получил на куш щ у-несуш ку по 
154 яйца и на 100 гектаров зерно
вых— по 6.992 яйца), колхоз имени 
лХ партсъезда Кривошеинского рай
она (115  яиц на курицу-несуш ку и 
по 7.157 ш тук па 100 гектаров 
зерновых), «Победа» Кривошеин
ского района (по 114 яиц на не
суш ку и по 4-302 ш туки на 100 
гектаров зерновых), имени Сталина 
Колпашевского района (118  яиц на 
курицу и по 36.500 ш тук яиц на 
100 гектаров зерновых), «За ком
мунизм» Колпашевского района (по 
100 яиц на несушку и по 30.800 
ш тук на 100 гектаров зерновых).

За  ̂ достижение высоких показа
телей по надою молока —  более 
2 .400 килограммов от коровы —  на
граждены почетными грамотами 
облисполкома и удостоены звания 
«Лучшая доярка области» доярки: 
Корнева Е. Д. —  колхоз имени 
XXI съея-ля КПСС Кож '’вниковского 
района, Ш ляпкина А. Е. —  колхоз 
«Срерное сияние» Бакчарского 
района, Огреба А- Е. —  колхоз име
ни Сталина Молчановского района, 
Крамская 0. Я. ‘—  колхоз «Путь 
социализма» Томского района, К у 
рочкина А. Г. —  колхоз «Страна 
Советов» Молчановского района, 
Пичугина П. А. —  колхоз «Совет
ский Север» Парбигского района, 
Литвинова Д. А. —  колхоз «К но
вым победам» Кожевниковского 
района, Кузнецова А. К. колхоз 
«Северное сияние» Бакчарского

района, Ефимова В. В, —  колхоз 
«Северное сияние» Бакчарского рай
она, Кулешова А. Ф .— колхоз имени 
XXI съезда КПСС Кожевниковского 
района, Монетина Г. С. —  колхоз 
«Страна Советов» Молчановского 
района, Кеслер Е. И. ■—  колхоз 
«Сибирь» Кожевниковского района, 
Киселева А. И. —  колхоз имени 
XXI съезда КПСС Кожевниковско
го района, Шитинова А. Е. —  кол
хоз «Путь социализма» Томского 
района, Лукина Е. П. —  колхоз 
«Сибирь» Кожевниковского района, 
Лекенс Л. К. —  колхоз «Искра» 
Молчановского района. Хрено
ва Е. Р. —  колхоз «К новым побе
дам» Кожевниковского района.

За наивысший привес, получен
ный на откорме свиней, награжде
ны почетными грамотами облиспол
кома и удостоены звания «Лучшая 
свинарка области» следующие ра
ботники свиноферм: Пинис Л. И. из 
колхоза имени Ленина Кожевни
ковского района и Рогожина К. Е. 
из колхоза «Красный Октябрь» 
Томского района.

За получение от каждой свино
матки более 24 поросят награжде
ны почетными грамотами облиспол
кома и удостоены звания «Лучшая 
свинарка области» следующие ра
ботники свиноферм: Бойко Н. К. из 
колхоза «Заоя коммунизма» Еарга- 
сокского района, Шель М. Ф. из 
колхоза «Заря коммунизма» Еарга- 
сокского района, Жукова Н. В. из 
колхоза «Путь ленинизма» Колпа
шевского района. Вир Л. Я. из кол
хоза «Сибиряк» Каргасокского 
района, Кулешова В. Г. из колхоза 
«Сибиряк» Каргасокского района, 
Бондарь А. А. из колхоза «Аван
гард» Каргасокского района. Пла

стун М. А. из колхоза «Авангард» 
Каргасокского района, Кириенко
М. И. из колхоза «Рассвет» Пар
бигского района, Байдина А. Д. из 
колхоза «Победа» Парбигского рай
она, Болгова К. М. из колхоза «Рас
свет» Парбигского района, Санаро
ва А. Н. из колхоза «За коммунизм» 
Еолпашевйкого района, Сахарова
Т. П. из колхоза «Искра Ильича» 
Колпашевского района, Фате
ева Е. П. из колхоза «Искра Ильи
ча» Колпашевского района, Трифо
нова Е. А. из колхоза «Искра Ильи
ча» Ко.тпашевского района, Клику- 
шина М. Е. из колхоза «Советский 
Север» Парбигского района.

За получение от каждой курицы- 
несушки более 112 яиц награжде
ны почетными грамотами облиспол
кома и удостоены звания «Лучшая 
птичница области» следующие птич
ницы: Лесовая Ф. П. из колхоза 
имени Калинина Кривошеинского 
района, Чуклай Е. С. из колхоза 
имени Калинина Кривошеинского 
района, Шило А. И. из колхоза 
«Прогресс» Шегарского района, Ли- 
повиа 0. И. из колхоза «Прогресс» 
Шегарского района, Горбунова М. Д. 
из колхоза «Сибирь» Чаинского 
района, Родикова М. В. из колхоза 
имени Сталина Колпашевского рай
она, Абдульманова Ф. Б. из колхоза 
имени XX партсъезда Кривошеин
ского района, Лузина Е. П. из кол
хоза имени Сталина Колпашевского 
района, Шлесарева Е. И. из колхоза 
«Победа» Кривошеинского района, 
Пронина Е. Г. из ко.тхоза «Победа» 
Кривошеинского района. Тсмило- 
ва Т. П. из колхоза «Знамя комму
низма» Колпашевского района, Ро
гожкина А. Г. из колхоза «Страна 
Советов» Молчановского района, 
Петрова Е. Ф. из йолхоза «Страна 
Советов» Молчановского района.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е '  З Н А М Я
Яятница, 25 октяб[ря 1959 г. INs 250 (10917^

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь .

Истоки успехов
Еще недавно некоторые мастера 

завода «Томкабель», мотивируя
свой отказ проводить с рабочими 
беседы, говорили так: «А это не на
ше дело, пусть общественные орга
низации этим занимаются...»

И вот за дело взялись коммуни
сты. Серьезные разговоры на пар
тийных собраниях о роли ма
стера на производстве, выступле
ния на эту тему заводской Много
тиражки, индивидуальные беседы 
коммунистов с мастерами помогли 
сломить их консерватизм. Сейчас
каждый Мастер завода —  прежде 
всего воспитатель и агитатор, каж 
дый выступает перед рабочими с 
беседами не только на производст
венные. но и на политические темы.

Это только один пример органи
заторской работы коммунистов заво
да «Томкабель». А их немало.

«Коммунисты по-настояшему воз
главили на заводе борьбу за техни
ческий прогресс...», «Партийная ор
ганизация умело руководила социа
листическим соревнованием...»

Не так уж  много было сказано 
подобных фраз на отчетно-выборном 
партийном собрании. Собравшись 
проанализировать свою работу за 
год, и докладчик —  секретарь пар
тийного бюро тов. Демчук и высту
павшие в прениях коммунисты за
вода больше говорили о своих упу 
щениях, недоработках, о задачах на 
будущее. Й все-таки именно эти 
фразы объясняют истоки многих за
мечательных починов передового 
коллектива, рождения его успехов, 
в первом году семилетки.

Завод «Томкабель» выступил 
инициатором соревнования за до
срочное выполнение семилетнего 
плана. Он неоднократно завоевывал 
первенство в соревновании промыш
ленных предприятий Томского эко
номического района. Именно в этом 
коллективе появились первые в на
шем городе бригады и ударники 
коммунистического труда, а недавно 
в соревнование за право называть
ся коллективом Коммунистического 
труда вступил целый цех —  элек__- 
тpoмoнтaЛcньiй. За несколько ^днеЗ 
до отчетно-выборного партийного 
собрания, 17 октября, предприятие 
рапортовало о новой победе в пред
октябрьском соревновании —̂  вы
полнении десятимесячного плана по 
выпуску валовой продукции.

План производительности труда 
на заводе за девять месяцев пере
выполнен, по Сравнению с соответ
ствующим периодом прошлого Гола 
производительность труда, возросла 
почти на 14 процентов. Более мил
лиона рублей получило предприя
тие за счет снижения себестоимо
сти продукции.

Много и плодотворно потрудился 
коллектив. Й; ка к  правильно отме
чали выступавшие в прениях, имен
но организаторская работа коммуни
стов обеспечила хозяйственные ус
пехи.

Партийное бюро завода умело 
ставит перед коллективом конкрет
ные задачи, в каждый период выби
рая то звено;. ухватившись за koj 
Topoei можно поднять уровень всей 
партийной работы.

В начале года таким звеном была 
организация на заводе действитель
но массового, боевого социалисти
ческого соревнования за выполнение 
обязательств, взятых на первый год 
семилетки. Результатом выполне

ния этой задачи было то, что на 
предприятии теперь нет ни одного 
рабочего, не выполняющего нормы, 
более 300 производственников тру
дятся в счет второго года семилетки, 
коллектив успешно выполняет обя- 
зате.тьства каж.дого месяца и квар
тала. В другой раз коммунисты ре
шили серьезно улучшить дело ра
ционализации и изобретательства 
на предприятии. В апреле —  мае 
по инициативе партийного бюро был 
организован смотр внутризаводских 
резервов. И результаты снова на
лицо —  422 человека стали в ря
ды новаторов и изобретателей.

После июньского Пленума ЦК 
КПСС партийная организация глав
ным в своей деятельности считала 
мобилизацию всех рабочих и инже
нерно-технических работников на 
борьбу за технический прогресс. 
Это отразилось и в ходе собрания: 
кто бы ни поднимался на трибуну—  
рабочий, мастер, инженер —  он 
обязательно говорил о новой техни
ке, совершенствовании технологиче
ских процессов.

Во всех основных цехах завода 
работают технические комиссии. 
Йакопила опыт работы и общеза
водская техническая комиссия. Пар
тийное бюро обсуждало выполнение 
плана организлционно-технических 
мероприятий. В ведении одной из 
комиссий партийного контроля (а их 
на заводе четыре) находятся вопро
сы внедрения новой техники, меха
низации и автоматизации производ
ственных процессов.

Многое на предприятии уже сде
лано. За год смонтировано и сдано 
в эксплуатацию 48 единиц нового 
оборудования, в том числе 6 воло
чильных и 8 крутильных машин, 
три обмоточных машины, три поточ
ные линии по производству изоли
рованных жил и шланговых кабе
лей. Экономический эффект только 
пт пуска поточных линий составил 
6 миллионов рублей в год. В цехе 
№ 1 1  расширена и .реконструирова
на электроподстапция № 5. Более 
120 тысяч рублей условно-годовой 
экономии дала предприятию модер
низация обмоточных и сигарных 
крутильных машин. Освоено произ
водство 12 новых марок кабельных 
изделий, до конца года будет освоен 
выпуск еще пяти видов новой про
дукции.

Большой вклад в дело техниче
ского прогресса внесли рационали
заторы. За 9 мееяйев на заводе Пе
ревыполнен план внедрения^ рацио
нализаторских предложений.^ Их 
внедрено 231. Экономический эф
фект —  1 миллион 710 тысяч руб
лей;

Горячо говорили коммунисты о 
том, какие вопросы они еще выпу
скают из поля зрения и что долж
ны сделать, чтобы дело техническо
го прогресса на их предприятии еще 
более продвинулось вперед.

—  Важно взять под особый конт
роль монтаж машины АНВ-3. Ве.ть 
от ее пуска зависит производство 
очеНь важных для народного хозяй
ства’ изделий, —  заявил директор 
завода тов. Сурков.

—  Нельзя больше мириться с 
тем, что администрация некоторых 
цехов тормозит экспериментальные 
работы по освоению новой продук
ции, —  сказал инженер отдела 
Главного технолога той. Оболенцев.

А рабочий цеха № 6 тов. Кары- 
мов говорил:

—  По-моему, никак нельзя про
стить партийному бюро того, что 
оно не помогло рационализаторам 
завода решить один наболевший во
прос. Сколько раз говорили мы о 
том, что на заводе нет эксперимен
тальной базы для рационализатор
ской работы? Но ведь ее и до сих 
пор нет. Это сдерживает дальней
ший рост рядов рационализаторов.

На предприятии затягиваются 
пуск полуавтоматической линии, ре
конструкция вытяжной вентиляции 
в цеХе № 4; сдача в эксплуатацию 
сепарационного агрегата, строитель
ство узкоколейной дороги д.ля пере
возки грузов, мало делается для ме
ханизации трутпемких процессов в 
цехах № 6 и № 4. Об этом говори
ли коммунисты тт. Суханов, Фукс, 
КарыМов, Самойлов и другие.

Очень много резервов есть еще 
На «ТоМкабеле»; Интересные под
с ч е т  С.делали на собрании комму- 
нийты. ТоЛько за сЧет ликвидации 
внутрисМенных простоев предприя
тие может работать 180 часов в год 
дополнительно. Рабочие тт. Ш и
роков, Лебедев убедительно доказа
ли 8 своих выступлениях: если б 
партийная организация добилась, 
чтобы каждый рабочий на каждом 
участке производства по-наСтояще- 
му берег время, то к тем 9,5 Мил
лиона рублей; на которые изготов
лено кабельной продукции сверх 
плана девяти месяцев, прибавились 
бы новые миллионы.

Более миллиона рублей штрафов за 
несвоевременную отгрузку продук
ций; перёСорГицы, невозврат тары 
и пб другим ЦпичинаМ заплатил 
нынче завод. «Как моЖно с этим 
Мириться? Почему партбюро не На
казало любителей рассчитываться 
за свою бесхозяйственность из госу
дарственного кармана?» —  спра
ведливо возмущались коммунисты.

Коммунисты дали новому соста
ву партийного бюро конкретные 
наказы, подсказали пути для улуч
шения работы, высказали много де
ловых советов и предложений. 
Очень серьезно ставились, в част
ности, вопросы об улучшении вос
питательной работы в коллективе, 
о невнимании дирекции предприя
тия; завкома и партбюро к  строи
тельству жилья (на заводе нынче 
хозяйственным способом не пост
роено ни одного квадратного метра 
Жилья). Вольтой разговор состоял
ся на собрании о том, что надо сде
лать сейчас, уже в эти дни, для того, 
чтобы, успешно взяв рубежи перво
го года семилетки, предприятие мог
ло еще лучше работать в 1960 году.

Ответственные задачи стоят пе
рёд коллективом завода во втором 
году семйлеГки: резко "увеличить 
выпуск продукции, освоить новые 
изделия. Перейти на семичасовой 
рабочий День. Но когда коммунисты 
расходилИбь с собрания, ни у кого 
из нйх не было сомнения в тоМ, 
что новый хозяйственный год при- 
несеГ коллективу завода «ТоиКа- 
бель» новые трудовые победы. Ведь 
когда они берУтсЯ за дело дружно 
и по-настоящему,— усНех приходит. 
Хорошими хозяевами На своем Нред- 
прйятий; умелыми организаторами 
масс показали себя коммунисты за
вода.

В. БРЫНДИНА.

Если нет КОНТРОЛА за выполнением 
принятых решений

Высокие обязательства взял кол-< 
лектив нашего завода в первом году 
семилетки. Но многие из этих обя
зательств не выполняются. Из ме
сяца в месяц завод срывает выпол
нение государственного плана. На
пример, план выпуска валовой про
дукции за дев.ять месяцев выполнен 
всего на 99,2 процента. Коллектив 
недодал государству свыше 6.000 
электродвигателей и 17 .000 элек
троутюгов. Не выполнен план по 
снижений) себестоимости продукции, 
по повышению производительности 
труда.

Об эГом комД1унйсты заВода вели 
серьезный разговор на отчетно- 
выборном партийном собрании.

Докладчик— секретарь партийно
го бюро тсЕ. КбНтониетов Говорил о 
проделанной массово-нблйГичёской 
и партийно-организационной работе 
в свете решений XXI съезда КПСС 
и июньского Пленума ЦК КПСС. 
Отметил недостатки, мешающие в 
работе коллектива. Но, к  сожале
нию; коммунисты не уСлЮшали от 
докладчика действительных причин 
отставания предприятия.

А они состоят в следующем. 
Партийное бюро слабо направляло 
Деятельность цеховых Партийных 
организаций на решение коренных 
вопросов Производства, недостаточ
но ЗанимаЛосВ вопросами Дальней
шего подъема производства, резко
го повышения количественных и ка
чественных показателей.

На заводе ие Выполняются мйо- 
гйе органйЗациОйно-технйЧеские 
мероприятия, не ведется действен
ной борьбы за экономию и береж-

Заметки 
участника 

отчетно-выборного 
собрания

ливость. Выступивший на собраний 
коммунист тов. Ш тукин привел 
пример, когда из-за бесхозяйствен
ного расходования материалов при 
креплении обмотки в статорах пере
расходовано сырья на 180 ТЫСЯЧ 

рублей. А сколько Тысяч государ
ственных средств теряется ещё из- 
за бесхозяйственности!

Коллектив завода не добился 
ритмичной работы, нередко выпол
нение месячных планов достигается 
путем штурмовщины.

Многие руководители цехов и от
делов не хотят видеть своей вины в 
срыве государственного плана. Вме
сто организаторской работы на 
местах они ссылаются на всевоз
можные объективные причины и не 
принимают действенных мер для 
улучшения работы на порученных 
им участках.

Даже и на собрании многие на
чальники цехов и отделов отмал
чивались, будто речь шЛа о чём-то 
Постороннем, не касающемся их.

Повинно в этом и партийное бю- 
РО) которое Мало занималось вос
питанием руковрдитеЛей цехов, не 
Требовало с них ответственности .за 
порученное дело.

Мастер 21-го цеха тов; Юдин 
справедливо критиковал партийное 
бюро за отсутствие контроля за вы
полнением принимаемых решений.

i f c i i i l i

P S
*  J

iT i

i

l i t

♦ 4>

Механизатор Томского лесопе
ревалочного комбината Василий  
И льич Иванов активно участвует 
в предоктябрьском социалйстиче. 
ском соревновании. Он взял обя
зательство —  вьгаолнять норму на 
180 —  20 0  процентов и  держнт  
свое слово.

Н а снимке: В . И . Иванов у  реле 
канатно-мостового крана.

Ф ото М . Булыченко,

☆

Пресс-конференция 
Н. А. Мухитдинова в Джакарте

Был, например, такой случаи. 
Партийное бюро на своем заседании 
обсУдйЛо вопрос о неудовлетвори
тельной работе цехов №№ 8 и 12. 
Партийное бюро Признало, что боль
шая доля вины за срыв государст
венного плана ложится на руко
водителей этих цехов тт. Шамова и 
Мащинского. Им объявили выгоВОВ, 
наметили меры длЯ улучшения ра
боты цехов. С тех пор прошло поч
ти Полгода. И за это время партий
ное бюро ни разу не поинтересова
лось, как  выполняется принятое ре
шение, что сделано в цехах. И так 
бывает часто: партийное бюро при
нимает хорошие решения, а выпол
нение Их Не контролирует.

Этот серьезный недостаток необ
ходимо устранить.

Коммунисты справедливо отМе- 
Чали, что допускается еще форма
лизм в брганизации социалистиче
ского Соревнования.

Непростительно мало работала 
партийная организация с членами 
бригад, борющихся за звание кол
лективов коммунистического труда. 
Пе нашел широкого распростране
ния на предприятии замечательный 
почин Героя Социалистического Тру
да Ва.чентины ГагаНоВой.

По-Деловому обсуждая вопросы 
дальнейшего подъема производства, 
коммунисты особое внимание удели
ли практическому решению задач, 
выдвинутых июньским Пленумом 
ЦК КПСС, и выполнению обяза
тельств, принятых коллективом в 
первом году семилетки.

И. КОНИКОВСКИЙ, 
токарь Томского завода 

«Сибэлектромотор».

ДЖАКАРТА. 21 октября. (ТАСС). 
Выступая на пресс-конференции 
в здании парламента в Джакарте, 
глава делегации Верховного Совета 
СССР Н. А. Мухитдинов выразил 
уверенность, что дружественные 
встречи и беседы, которые делега
ция имела е общественными и го
сударственными деятелями Индоне
зии, были полезными для дальней
шего укрепления друлсбы и сотруд
ничества между двумя странами.

Мы убедились, что индонезийский 
народ, который уже в прошлом внес 
огромный вклад в укрепление ми
ра, готов и дальше бороться за эту 
высокую и благородную цель, за
явил Н. А. Мухитдинов.

Н. А. Мухитдинов сообщил, что 
президент Индонезии Сукарно череВ 
делегацию Верховного Совета СССР 
официально пригласил Н. С. Хруще
ва и А. И. Микояна посетить Индо
незию и выразил готовность вос
пользоваться, со своей стороны, воз
можностью снова побывать в Совет
ском Союзе.

Глава делегации Верховного Со
вета СССР выразил удовлетворение 
тем, что советское предложение о 
всеобщем и полном разоружении 
встретило широкую поддержку пра
вительства и народа республики 
Индонезии.

Н. А. Мухитдинов высказался за 
создание зоны мира и безатомной 
зоны в Восточной Азии и в бассей
не Тихого океана. Если сФранЫ и 
народы этого района договорятся 
между собой о создании зоНы мира 
и безатомной зоны, кто nocMeet не 
считаться с их волей? —  спросил 
Н. А. Мухитдинов.

Глава советской делегации под
верг резкой критике СЕАТО, оха
рактеризовав ее как  подрывную ор
ганизацию, ка к  новую форму коло
ниализма, ка к  коллективный коло

ниализм западных стран_в Юго- 
Восточной Азии. СЕАТО. сказал он, 
представляет большую угрозу на
циональной независимости и терри
ториальной целостности государстч, 
ставших на путь самостоятельного 
развития.

Краеугольным камнем внешней 
политики Советского Союза в отно
шении стран Востока, заявил далее 
Н. А. Мухитдинов, являются глубо
кое сочувствие и поддержка нацио
нально-освободительного двинсения 
порабощенных народов. Советский 
народ и его правительство являют
ся принципиальными и решитель- 
йыми противниками всякого рода 
угнетения народов, в том числе ко
лониализма. Советское правитель
ство всегда, было и остается самым 
верным и наделеным союзником и 
другом народов Востока, ведущих 
борьбу за национальное освобожде
ние и укрепление независимости. 
Твердое, последовательное проведе
ние такой политики Советский Союз 
считает своим священным долгом.

Народы и правительство Совет
ского Союза, продолжал Н. А. Му
хитдинов, всегда с глубоким волне
нием и сочувствием следили за му
жественной борьбой йндопезипского 
народа за свою национальную неза
висимость; Мы, подчеркнул глав.а

делегации Верховного Совета СССР 
поддерживаем и будем поддержи
вать и впредь справедливое требо
вание республики Индонезии о воз
вращении ей незаконно отторгнуто
го Западного Ириана.

Глава делегации советских пар
ламентариев с удовлетворением от
метил развитие культурньШ и эко
номических связей между Индоне
зией и СССР. В дальнейшем по ме
ре роста наших возможностей, за
явил Н. А; Мухитдинов, стран.ы 
Азии и Африки смогут все в боль
шей степени опираться на поддерж
к у  Советского Союза при решении 
задач своего экономического разви
тия.

Отвечая на вопрос о содержании 
своих бесед е президентом Сукарно, 
Н. А. Мухитдинов сказал: мы об
суждали вопросы мира и дружбы. 
Затем Н. А. Мухитдинову был задан 
вопрос, какое впечатление сложи
лось у  него от встреч с Сукарно.

Президент Сукарно, сказал Н. А. 
Мухитдинов, своей активной борь
бой против колониализма и импе
риализма снискал себе высокое ува- 
ясение и почет со Стороны Всех на
родов Азии и Африки, а также со- 
веТгКоКо народа. Он будет принят в 
СССР ка к  высокий и уважаемый 
гость.

ОТЪЕЗД ИЗ БИРМЫ ДЕЛЕГАЦИЙ 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

РАНГУН, 22 октября. (ТАСС). На
ходившаяся здесь по приглашению 
премьер-министра Бирмы Не Вина с 
однодневным визитом делегация Вер
ховного Совета СССР, возглавляе
мая председателем комиссии по 
иностранным делам Совета Нацио
нальностей Верховного Совета СССР 
Н. А. Мухитдиновым, отбыла сего

дня утром на Родину.
В аэропорту Мингаладон совет

скую делегацию провожали члены 
бирманского парламента, представи
тели министерства иностранных дел 
Бирмы, посол СССР в Бирме 
А. М. Дедовский и сотрудники со
ветского посольства, ЧлеНЬ! Дййлома- 
тическоЕо корпуса.

VI П л е н у ш  Ц К  В Л К С М
Пленум Центрального Комите

та ВЛКСМ, открывшийся 20 октяб
ря, продолжает свою работу.

В прениях по докладу первого 
секретаря ПК ВЛКСМ С. П. Павлова 
«О работе комсомольских организа
ций по повышению общеобразова
тельного и культурно-технического 
уровня рабочей и сельской молпле- 
жи» приняли участие А. А. Со
снин —  секретарь Московского го
родского комитета ВЛКСМ, Ю, Н. 
Ельченко —  секретарь ЦК ЛКСМ 
Украины, Ю. Е. Максарев —  пред
седатель Государственного научно- 
технического комитета Совета Ми
нистров СССР, С. Д. Кенжебаев —  
секретарь ЦК ЛКСМ Казахстана, 
К. М. Иванов —  секретарь Ленин
градского городского комитет.! 
ВЛКСМ. А. Н. Несмеянов —  прези
дент Академии наук СССР, М. Мол- 
лаева —  секретарь ЦК ЛКСМ Турк
мении, Л. Ф. Плужникова —  заве
дующая свинотоварной фермой кол

хоза «Коминтерн» Мичуринского 
района Тамбовской области, В. П. 
Елютин —  Министр высшего и 
среднего специального образования 
СССР, Е. И. Афанасенко — , Министр 
просвещения РСФСР, К. Я. Замаль- 
динов —  секретарь Татарского об
кома ВЛКСМ, Г. И. Зеленко —  
председатель Государственного ко
митета Совета Министров СССР по 
профессионально-техническому об
разованию, А. Ю. Мамедов —  сек
ретарь ЦК ЛКСМ Азербайджана, 
и другие.

Пленум ЦК ВЛКСМ приступил к  
обсуждению второго вопроса повест
ки  дня. С докладами «О выполне
нии комсомольскими организациями 
обязательств по участию молодежи 
в раВвйтйи народного хозяйства» 
выступили секретарь ЦК ЛКСМ 
Эстонии В. Й. Вяляс, секретарь 
Свердловского обкома ВЛКСМ А. С. 
Куклинов, секретарь Ставрополь
ского крайкома ВЛКСМ Н. И. Махо-

тенко.
В прениях по докладам выступит 

ли Г. А. Криулин —  секретарь ЦК 
ЛКСМ Белоруссии, Н. К. Киричен
ко —  секретарь ЦК ЛКСМ Украи
ны, К. Муртазаев —  секретарь ЦК 
ВЛКСМ и другие.

По обсужденным вопросам Пленум 
ЦК ВЛКСМ принял развернутые ре
шения.

В работе Пленума ПК ВЛКСМ 
принимают участие В. А. Кйриллин 
—  заведующий Отделом науки, 
высших учебных заведений и школ 
ЦК КПСС, Н. Л. Казьмин —  заве
дующий От.ле.чом науки, школ и 
культуры ЦК КПСС по РСФСР, 
Д. М. Кукин  —  заместитель заведу
ющего Отделом науки, высших 
учебных заведений и школ ПК 
КПСС, Г. И. Федотов —  ваведую- 
щий сектором профсоюзных и ком
сомольских Органов Отдела партий
ных органов ЦК КПСС по союзным 
республикам.

п .

На первом 
Всесоюзном 

съезде научно-
технических

обществ
21 октября на первом Всесоюз

ном съезде научно-технических об
ществ закончилось обсуждение док
лада председателя Всесоюзного со
вета НТО В. Г. Силуянова.

Выступающие привели немало 
ярких примеров, характеризующих 
активное участие научно-техниче-. 
скпх обществ во внедрении пере
довой технологии. Председатель 
Днепропетровского областного прав
ления НТО черной металлургии 
Д. Г. Игнатенко расскалал о том, 
что общество сосредоточивает свою , 
деятельность на коренных вопроса.х ) 
развития черной металлургии. Осо
бое внимание оно уделяет Механиза
ции и автоматизации производст
венных процессов, использованию 
природного газа и развитию ре
монтной металлургической базы.

В числе других фактов председа
тель Казахского республиканского 
совета НТО Л. Ч. Мусин упомянул, 
что применение новой техники, во 
внедрении которой участвует НТО, 
позволит на рудниках Джезказгана 
увеличить производительность тру
да в 2 — 3 раза и сэкономить около 
100 миллионов рублей в год. Члены 
НТО Усть-КаМеиогорского свинЦово- 
дипкового комбината совместно с 
учеными разработали новую техно
логию извлечения редких метал.тов 
из отходов металлургического про
изводства. Ч

Председатель Омского областного 
совета НТО Н. И. Ларионов сообщил 
о Ценной инициативе первичных 
организаций НТО многих предприя
тий области, которые решили орг.а- 
низовать шефство над коллектива
ми, борющимися за звание комму
нистического труда. Ныне более ты
сячи инл:еисров —  членов НТО 
оказывают конкретную помощь тан 
кии бригадам.

Опытом работы, накопленным за 
последние годы, поделились предсе
датель совета первичной органи.за- 
ции НТО рилсского завода «ВЭФ»
А. 0. Эгле, председатель Централь
ного правления НТО городского хо
зяйства и автомобильного транспор
та И. Т. Иванов, председатель со
вета первичной организации НТО 
сельского лесного' хозяйства кол
хоза «Заветы Ильича» Балтайского 
района Саратовской области И. А. 
Пр'онин и другие.

В своих выступлениях делегаты 
указывали и на многие недостатки, 
еще имеющиеся в работе научно- 
технических обществ и Всесоюзного 
совета. Они говорили, что не Все 
еще ч.1ены НТО вовлекаются в а к
тивную , творческую деятелЫШЙгь, 
не везде ведется действенная борьба 
с техническим консерватизмом. Вго- 
союзный совет и отраслевые НТО 
недостаточно связаны с институтами 
Академии наук и е Обществом по 
распространению политических и 
научных знаний.

На утреннем заседании выступи
ли председатель президиума Цент
рального совета общества изобрета
телей и рационализаторов В. А. 
Иванов, председатель правления 
Всесоюзного общества по распро
странению политических и науч
ных знаний академик М. Б. МитИн, , 
председатель Государственного на
учно-технического комитета Совета 
Министров Союза ССР Ю. Е. Макса
рев.

С большим вниманием выслушали 
делегаты съезда выступление пред
седателя ВЦСПС В. В. Гришина.

Съезд одобрил деятельность 
ВеНТО за отчетный период и приз
нал его работу удовлетворительной.

/ ' 7 ^ -

С любовью к делу
в  поселках К ун ти ки . ТиМель- 

га, Айполово и Озерное Карга- 
сокского района, где прожива
ют ханты и селькупы ; киноме
ханик Иван Семенович Анш йн  
—  частый и всегда желанный  
гость. Сам хант, он хорошо 
знает запросы населения этих 
поселков. За 9 лет работы ки 
номехаником он показал . сот
ни кинокартин жителям таеж
ны х поселков. '

С особым подъемом трудит
ся киномеханик в первом году 
семилетки. Девятимесячный  
план по кинообслуживаниго 
тов. А н ж и н  выполнил на 110  
процентов.

В Каргасокском  отделе куль
туры  таких энтузиастов, каким  
является тов. А н ж и н , немало.

Киномеханик тов. П ирож ков в 
этом году дал уж е 295 кино- 
сеансов. обслужил 18 тысяч  
зрителей. Девятимесячный
план показа кинофильмов он 
выполнил на 140  процентов. 
Киномеханик тов. Ситников об
служивает самые далекие по
селки района Игол и Тайга, но 
это не помешало ему перевы
полнить план. Хорош о справля
ются с работой киномеханики  
передвижек тт. Сидоров, Ф о
кин . Ф илиппенко. Они значи
тельно перевыполнили девяти
месячный план.

И . Т И Х О Н Е Н К О , 
заместитель заведующего 

отделом культуры  
Каргасокского  райисполкома.

Новые магазины
в  городе Колпаш ево и рай

оне увеличивается сеть торго
вых точек. Недавно в центре 
города откры лся новый продо
вольственный магазин Колпа- 
шевторга. Большое строитель
ство ведет сейчас огю Hapbiivj,-

ского агентства речного паро
ходства. У  пристани он строит 
каменное двухэтажное здание, 
в котором разместятся продо
вольственный и промышлен
ный магазины, столовая-ресто
ран, склад-холодильник.

С. К Ы Т М А Н О В .

Яблоки из Томской 
области на смотре 

в Москве
в  залах павильона «Садо

водство» Выставки достижений  
народного хозяйства СССР  
проходят всесоюзный сМотр 
плодов. Из многих районов 
страны на смотр прислано бо
лее 300  высокоурожайных  
сортов яблок, груш , слив, пер
сиков, айвы, гранат и других.

Большим VenexoM пользует
ся стенд с многочисленными 
сортаьш яблок из Бакчарского 
плодоовощного опорного пунк

та. Высокую оценку эксперт
ной комиссии получили такие 
сорта как «мальт крестовый», 
«антоновка обыкновенная», 
«боровинка», «коричное поло
сатое», «алебастровое»,
«уральское наливное». Посети
тели в записях в книгах отзы
вов выражают свои пожелания 
коллективу Бакчарского пунк
та.

Л учш ие хозяйства —  участ
ники  смотра будут награждены  
медалями, дипломами и атте
статами Выставки достижений  
народного хозяйства.

Л . А Й А Р Н Й К О В .

J

Ж-

Петр А лександрович Вы соц
ки й  станочтгкк заготовитель
ного цеха томской мебельной 
фабрики «Краснодеревец». Со
ревнуясь за ДОСТОЙНУЮ встречу  
42-й ГОДОВЩИНЫ О ктября, он 
ежедневно выполняет более 
двух норм.

Ф ото Ф . Хитриневича. 
------------- ж « --------------

В п о м о ш ь
ПРОПАГАНДИСТАМ
в  кабинете политического  

Цррсвещевяя Молчановско'Го 
райкома К П С С  в помощь про
пагандистам и слушателям сети 
партийного и комсомольского  
по1Литпросвещения подобраны  
материалы и оформлены стен
ды, характеризую щ ие развитие 
экономики и культуры  района и 
области в семилетке. Кабинет 
знакомит с опытом работы луч
ш их пропагандистов района в 
1 9 5 8 — 1959 учебном году. Ор- 
ганиэо®ана кни ж на я  выставка.
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ВСЕМЕРНО КРЕПИТЬ СВЯЗЬ ОБУЧЕНИЯ С Ж ИЗНЬЮ
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«...Приблийе&ие ш колы  к  ж язнн  создает 
веобходнмые условия дЛя лучш его воспита
ния подрастающего поколения, Которое будет 
ж ить и трудиться при коммунизме. Пере
стройка системы народного образования бу
дет иметь огромное значение для дальней
шего материального и духовного развития  
советского общества, повысит роль советской 
ШКОЛЫ в образовании и восйнтании молоде
ж и , лучш е обеспечит подготовку высококва
лиф ицированных кадров для всех отраслей 
народного хознйства, науки  и кул ьтур ы  и в 
еще большей степени будет способствовать 
росту могущества Советского Союза»,

В  этих заклю чительных словах Закона  
«Об укрейлений связи шкоЛы с жизнью  и о 
Дальнейшем развитии системы народноТо 06-

разоваиия а СССР» четко определены вы
сокие, благородные цели перестройки обуче
ния, которое осуществляется в нашей стране. 
Советское учительство, органы народного об
разования, вся наша общественность призва
ны проявить максимум заботы о претворении 
в ж изнь Закона о школе. Нынеш ний учебный 
год в этом направлении б.удет серьезным эк 
заменом, и  его с честью должны  выдержать 
коллективы  общеобразовательных школ, 
средних специальных и высш их учебных за
ведений нашей Области.

О том, ка к  укрепляется связь обучения с 
жизнью , с производством, какие  еще есть 
недостатки и упущ ения, что н уж но  сделать 
для их  ликвидации, и рассказывается в пуб
ликуем ы х на этой странице письмах и кор

респонденциях.

УчитЬ труду, учитЬ хорошо
Теперь мы видим учеников не 

То.чько в классе за партой, но и в 
школьной мастерской, на опытном 
участке, в заводском цехе, на кол
хозной ферме. Неизмеримо расши
рился мир человека, готовящегося 
к  самостоятельной жизни. Многое, 
что он раньше знал только по кни 
гам, —• теперь видит своими гла
зами. Он проверяет на деле дейст
вие законов и правил, которые 
Когда-то заучивал лишь по учебни
кам.

Можно привести многочисленные 
факты, говорящие о том, что трудо
вое воспитание прочно входит в 
нашу советскую школу. После 
уроков биологии учащиеся Высо- 
коярской школы, например, идут в 
свои парники и теплицы. Здесь 
они наблюдают за прорастанием 
семян, следят за развитием расте
ний, на собственном опыте убеж
даются, что и в условиях Севера 
можно йыращивать ранние овощи. 
Без знания законов физики, меха
ники не сделать и мало-мальсКой 
металлической вещички. Знания, 
полученные на уроках, учащиеся 
колпашевской школы № 1 под
крепляют на практике. В своих 
шко.льных мастерских они изгото
вили тысячу болтов с гайками. 25 
Зубил, 25 гаечных ключей, много 
других различных инструментов.

В этом году руками Школьников 
нашей области обработано 1.300 
гектаров колхозной земли. Осваивая 
Передовые приемы выращивания 
сельскохозяйственных культур, 
школьники получили высокий уро
жай. Так, учащиеся Зырянской 
школы на 20 гектарах земли, вы
деленной для них колхозом «Про
гресс», выращивали кукурузу . Они 
собрали по 500 центнеров зеленой 
массы с каждого гектара. Еще 
более высокий урожай кукурузной 
массы —  по 820 центнеров на ка ж 
дом из 20 гектаров —  вырастили 

.^учащиеся ПоротнИковской школы 
Бакчарского района.’

^^ченики Рыбаловской школы 
Томского района работают на пти
цеферме колхоза «Серп и молот». 
Под руководством птичницы Е. Н. 
Белкиной они в нынешнем году 
вырастили 3.200 ку р .’ За хорошую 
работу звеньевой ученического зве
на Виктор Красный был наире,влгП 
в город Рязань на первый всерос
сийский слет юных птицеводов и 
кролиководов.

—  В нашей школе растут за
мечательные птицеводы, —  говорят 
колхозники сельхозартели имени 
Фрунзе Зырянского района.

Такая похвала не случайна. 
Ш кольники вырастили нынче н 
сдали колхозу 770 кур средним 
весом 900 граммов каждая и 443 
утки  весом почти по два килограм
ма.

Многие учителя увязывают труд

ребят с программным материалом. 
Учительница Рыбаловской шКоЛы 
М. А. Заводчикова во время работы 
на опытном участке учила школь
ников делать анализ почвы, рас- 
ч^рты для удобрений, определять 
степень зараженности почвы прово
лочником и т. п. Таклсе поступали 
учителя биологии П. К. Соболева 
(колпашевская школа iNT: 3),
Я. И. СоКолНК (Нобо-Алексайдров- 
ская средняя школа) и другие.

Во многих школах, перешедших 
с нынешнего учебного года на 
одиннадцатилетнее производствен
ное обучение, созданы политех
нические советы, в состав которых 
входят работники предприятий и 
школ. Советы уже сейчас оказыва
ют школе большую помощь. По
литехнический совет, организован
ный томской школой № 8 на элек
тромеханическом заводе, мноИое 
сделал для более рационального 
закрепления учеников для прохож
дения практики за станочниками, 
помогает учителям ознакомиться с 
техникой и технологией производ
ства, способствует улучшению рабо
ты школьных мастерских.

Вряд ли найдется теперь школа, 
где бы дети не приобщались к  тру
довой деятельности. По мало учить 
ребят труду. Надо учить хорошо, 
продуманно, так, чтобы это спо
собствовало лучшему усвоению про- 
граммного материала.

Даже в лучших ученических 
производственных бригадах и учеб
но-опытных хозяйствах сельских 
школ, к  сщкалению. еще не разре
шены важнейшие педагогические 
задачи. Практическое изучение 
Курса основ сельскохозяйственного 
производства ведется на недоста
точно высоком агротехническом 
уровне. В нашей области важней
шим условием повышения плодоро
дия почв являются травопольные 
севообороты. Однако во многих 
школьных учебных хоз^^йствах они 
или отсутствуют, или Ведутся не
правильно. Многолетние травы поч
ти не выращиваются, система удоб
рений не Вы,держивается.

Очень часто высокие урожаи в 
школьных учебно-опытных хозяй
ствах получаются не За счет пере
довых агротехнических приемов, з 
благодаря огромному напряжению 
сил. Например, в учебном хозяйстве 
Старо-Еороткииской школы уча
щиеся многократно пропалывали по
ля вручную, а целостная система 
борьбы с сорняками не проводи
лась,

Руководители некоторых колхо
зов подходят к  труду школьных 
производственных бригад с чисто 
хозяйственных позиций —  лишь 
бы ученики побольше сделали. 
Главное же для ребят —  овладеть 
минимумом агротехнических знаний, 
передовыми приемами труда —

не учитывается. В прошлом году 
для учащихся Зырянской средней 
школы местный колхоз выделял 
участок с десятипольным севообо
ротом, нынче же за ними был за
креплен другой участок в 60 гекта
ров —  вне севооборота. Ребята 
выращива.чи на нем наиболее тру
доемкие культуры —  лен, ку ку р у 
зу. картофель. Обработка всей этой 
площади велась вручную. Кстати 
сказать, освоение и использование 
сельскохозяйственной техники ос
тается по-прежнему слабым местой 
в работе многих школьных полевод
ческих бригад.

Упускают вопросы качества 
производственной подготовки учени
ков И некоторые школы, осущест- 
в.тяющие обучение на базе промыш
ленных предприятий. В программе 
производственного обучения Тогур- 
ской средней школы Колпашевского 
района, учащиеся которой проходят 
практику на местном лесозаводе, 
упущены такие важные вопросы, 
как  физические основы процессов 
деревообработки, основные направ
ления технического прогресса на 
лесозаводе и вообще на предприя
тиях лесной промышленности и т. п.

В школе № 47 города Томска 
производственное обучение в де
вятых классах решили Проводить 
на базе своих учебных мастерских. 
Но в школе нет подробного плана 
подготовки токареи-универсалов. 
Девятиклассников не знакомят с 
другими металлообрабатывающими 
станками, они не изучают основ 
технического черчения.

В школах № №  48, 43, 8 города 
Томска дойущено отклонение пт 
учебных программ по труду и ма
шиноведению. В школе № 43, нап
ример, не выполняются токарные 
работы, так как  токарные станки 
до сих пор находятся в сарае. В 
школе № 8 до сих пор не присту
пили к  изучению машиноведения.

Все эти недостатки в производ
ственном обучении школьников 
должны быть устранены. Надо все
мерно совершенствовать и повы
шать качество трудовой Подготовки 
юношества.

М. ПЕТРОВСКИЙ, директор об
ластного института усовершен
ствования учителей; Д. КУ- 
ПОВ, заведующий кабинетом 
политехнического обучения;

Н. МАКСИМОВА, заведующая 
кабинетом биологии и основ 
сельскохозяйственного произ
водства института усовершен
ствования учителей.

☆  ☆

НА О Д Н О М  ЗА В  О Д Е
Руки Гали Тартыновой знакомы не только с ручкой 

и карандашом, Галя так же, как ее подруга Ната
ша Скорик, умеет обращаться с токарным стан
ком. Правда, Галю и Наташу токарями назвать пока нельзя. 
Они ученицы. Даже дважды ученицы: учатся в школе и на 
заводе. Из восьмой средней школы г. Томска они приходят 
на Томский электромеханический завод. Здесь становятся 
ученицами токаря Петра Васильевича Рубцова., Вниматель
но слушают девушки указания опытного рабочего (снимок 
справа). И можно верить —  Галя и Наташа станут хороши
ми токарями.

На снимке внизу запечатлено еще одно свидетельство 
нового. Ученик 9-го класса «а» восьмой средней школы 
г. Томска Геннадий Аржанников и студент 2 т о  курса ме
ханического факультета Томского политехнического инсти
тута Владимир Таланкин у токарного станка в цехе № 3 
Томского электромеханического завода. Будущий инженер 
обучает будущего студента. Работа на заводе поможет Ген

надию узнать жизнь, сознательно выбрать будущую про
фессию. Большую пользу принесет завод и будущему инже

неру В.чадимиру Таланкину.
Так изменяется наше традиционное .представление о 

школьниках и студентах. Учеба —  это не только школь
ный класс или вузовская аудитория. Это станок, завод, труд 
бок о бок с рабочими. Благородный, увлекательный труд!

Фото Ф. Хитриневича.
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Новое в пединституте
Что нового появилось в этом го

ду в учебных планах пединститута?
Прежде всего, увеличилась про

должительность пе.дагогическгй 
практики. Во втором семестре этого 
года первокурсники три месяца 
проведут в школах. Они будут ве
сти там пионерскую работу.

У стмдентпв 2-го и 3-го Курсов 
уже сейчас есть свободный день на 
педпрактику. По 6 часов они обяза
ны проводить в школе. Втоппкурс- 
ники .занимаются внеклассной рабо
той, помогают отстающим учащимся.

Третьекурсники ведут комсомоль
скую и пионерскую работу среди 
старшеклассников. Кроме того, они 
тоже будут помогать отстающим. Но 
не так. как это .лелалось ианыпе. 
Если студент —  будущий физик, то 
он и будет помогать учащимся по 
физике, если —  историк, то —  по
ИС'” 'Ч1ИИ.

На агробиологическом факультете 
и на факультете иностранных язы
ков началась шестинедельная прак
тика студентов в школах Томска. 
Студенты филологического и фи.зико- 
математического Факультета такую 
практику начнут 9 ноября.

В конце этого года пятикурсники 
впервые будут направлены на двад-

цатинсдельную стажерскую практи
ку . Большинство студентов будет 
работать в сельских шко.лах.

Как известно, в 1963 году будут 
образованы 8-летние олнпкп*’плект- 
ныр сельские школы. Уже сейчас на 
авробиплогическом факультете нача
ли готовить преподавателей для 
этих школ.

Физико-иатрматичегкий факуль
тет будет выпускать преподавателей 
элпг-тротехники. машиноведения.

Жизнь потребовала оргапиз"ппть 
и факультет музыкального обуче
ния. Студенты факультативно будут 
изучать теорию музыки, хпроведе- 
ние и другие дисциплины. Програм
ма рассчитана на 3 года. По оконча
нии факультета студент получает 
право на препо,давание уроков пе
ния.

Студенты обязаны теперь полу
чить споциальность по внек.пасспой 
работе. Поэтому при кафедре педаго
гики созданы кпуж ки  лепки, выпи
ливания и выжигания, физической 
культуры.

Все это поможет бу.дущим педаго
гам хорошо подготовиться к  само
стоятельной работе.

Ю. НИКИФОРОВ, 
студент пединститута.

590 студентов Томского инженер
но-строительного института были 
направлены на помощь колхозным 
строителям Томского района.

Дирекция и партбюро института 
назначили руководителей групп из 
числа преподавателей, а третьекурс
ники, имеющие опыт работы, стали 
прорабами.

В начале сентября ребята присту
пили к  работе. Руководители многих 
колхозов включили в строительные 
группы опытных колхозных плотни
ков.

Студенты Пен, Андреев, Сафронов 
и другие, работавшие в колхозе 
имени XX съезда КПСС, за короткий 
срок отремонтировали два коровни
ка. А студенты 121 группы отре- 

вмонтнровали в колхозе «Серп и мо
лот» свинарник, коровник, сделали 
сруб д.чя водонапорной банши.

На семь дней раньше срока по
строили овощехранилище в Колхозе 
имени Карла Маркса студенты 123

группы. Здесь особенно хорошо по
работали Н. Князева, А. Павлова, 
В. Гусев и другие.

Надо сказать, что студенты мог- 
•ли бы с,делать гораздо больше, если 
бы к  их приезду были подготовле
ны инструменты, точно определены 
объекты работ. В бригаде INI 3 кол
хоза «Вперед к  коммунизму» в те
чение трех дней группа студентов 
не Могла приступить к  работе, так 
ка к  бригадир не ука.зал, что нужно 
ремонтировать. В некоторых колхо
зах был плохо на.чажен учет труда.

Студенты института будут и 
впредь помогать труженикам села. 
Руководители колхозов должны луч
ше организовывать их Труд.

Будущие строители вернулись в 
аудитории. В колХо.зах они прошли 
хорошую школу практической рабо
ты. Это поможет им успешно овла
девать строительным делом.

Д. ЛОБАНОВ.

РУКАМИ РЕБЯТ
Все лето ученики нашей школы 

ухаживали за капустой, которую са
ми же и посадили на участке, выде
ленном Томским совхозом. Ребята 
выполняли все правила агротехники. 
I I  вот настала пора уборки урожая.

...Хмурый октябрьский день. Ко
лючий ветер бросает в лицо брызги 
дождя. Но ребятам не холодно, их 
липа горят румянцем. О холоде не
когда и думать. Трудится пятьдесят 
учеников, а капуста занимает уча
сток в полтора гектара. Значит, па 
пару рук приходится по 3 сотки. 
Надо срубить кочаны и сложить их 
в бурты. Работа не такая уж  лег
кая. Ведь на каждой сотке выросло 
по двести кочанов, каждый из них 
весит в среднем до пяти килограм
мов.

Пятиклассники объединились в 
группы по 2 —  3 человека. Вот од
на из групп. Валерий Галеп срубает 
кочаны, а Люда Калинина и Люба 
Фролова сносят их в бурты. Они, ко 

нечно, не успевают это делать. П 
Валерий помогает им. Рядом работа
ют Володя Есюневич, Втля Губано
ва и Валя Фофанцсва. Шести- и с -  
миклассиики —  народ посильнее. 
Поэтому три сотки у них убирает 
один человек.

Растут бурты, прибавляется их 
число, но и дождь усиливается. Ан
на ИиКплаевНа Гузынина, препода
ватель..биологии и руководитель зве
на по выращиванию капусты, пред
лагает ребятам прекратить работу до 
следующего дня.

На следующий день капуста была 
убрана. Комиссия определила уро
жайность —  в пересчете на гектар 
получилось 800 центнеров. Отлич
ный урожай!

На областной сельскохозяйствен
ной выставке можно будет увидеть 
выращенную ребятами капусту.

Н. ЗОЗУЛЯ.
Петуховская семилетняя школа.
Томский район.
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Студенты механического факуль тета Томского политехнического  
института проходят трудовую  пр акти ку  на Томском заводе «Рее. 
публика», Они знакомятся с технологией сварочного производства.

Н а снимке; Тоня Детиненко (на первом плане) и  Владимир Маточ- 
ки п  сваривают резервуары для хранения нефтепродуктов.

Ф ото П. Клеймана

Мы беседуем 
главнпгл корпуса 
ситета Мариной Фаткулиной.

—  Нравится вам здесь?
Марина пожимает плечами, затем

отвечает:
—  Надо же где-то работать. Хо

рошо, хоть такую нашла.
—  Позвольте, разве вы сами 

искали работу?
Дело в том. что Марипа —  сту

дентка первого курса историко-фи
лологического факультета ТГУ. По 
новому учебному плану она должна 
первые два семестра работать и 
учиться. Но где работать —  это 
обязаны решить в деканате.

—  Я сама искала место. Трудно 
было, плохо знала город. Когда я 
сообщила деканату, что устроилась 
гардеробщицей, мне ответили: «Ну, 
вот и хорошо».

И так «устраивалась» не одна 
Марина. Секретарем в техникуме 
общественного питания работает 
Мещерякова, секретарем в ремеслен
ном училище iN« 5 —  Гуревич, ки 
оскером —  Турищева. Студенты- 

филологи и историки работают на 
гормолзаводе, на швейной фабрике 
№ 5, на мясокомбинате, почтальо
нами. Некоторым посчастливилось—  
они попали в краеведческий музей, 
в библиотеки. Эти хоть немного 
связаны с будущей специальностью.

—  А работать по специальности 
нашим студентам вовсе необязатель
но, —  говорит декан факультета 
3. Я. Бояршинова.— Такой установ
ки  нет. Мы просто хотим, чтобы 
студенты по.чучили хоть мало-маль- 
ское понятие о труде.

Разбрелись по городу студенты 
историко-филологического факуль
тета в поисках рабочих мест. Как 
отнеслись к  этому работники дека
ната? Да никак! Ждали, когда при
несут справки о работе. И угрожали 
студентам: «Если до 5 октября не
принесете справку, отчислим из 
университета!».

Декан факультета 3. Я. Боярши
нова Считает, что закон о перест
ройке системы народного образова
ния у  них выполняется неплохо.

—  Работают ли студенты? Рабо
тают. Значит, они получают зарпла
ту и имеют трудовую книж ку . А 
раз есть трудовая книж ка, значит, 
можно перевести студента на 2-й 
курс. Требуемый стаж будет,

А что толку от такого стажа? И 
во имя чего нужен этот стаж? Судя 
по словам 3. Я. Боярвшновой, толь
ко для того, чтобы прревестч сту
дента на следующий курс. Форма! 
Была бы она соблюдена, а все 
остальное неважно.

Правда, Зоя Яковлевна го
ворит, что студенты попали в рабо
чие коллективы, что они стали нЛ 
комсомольский и профсоюзный 
учет по месту работы. Это значит, 
что Студенты узнают жи.знь пред
приятия, что нужды и заботы рабо
чих будут их собственными забота
ми и нуждами. Студенты познают 
радость рабочего человека, своими 
руками создающего ценности, н уж 
ные народу. Если студент работает 
по специальности, он, кроме того, 
лучше усваивает теорию и станет 
по.чноценныи специалистом.

Так должно быть. И все это опе- 
галяется тем, что происходит на ис
торико-филологическом факультете.

—  Я не знаю, зачем мне нужно 
здесь работать, —  говорит Римма 
Корикова. Она работает машинист
кой в краеведческом музее. Это ме
сто, кстати сказать, она нашла са
ма. /Ш шла после длительного путе
шествия по' заводам и учреждениям. 
А ведь работники факультета могли 
сами узнать, есть ли места в этом 
учреждении. Работа в музее ведь 
подходит к  профилю некоторых спе
циальностей факультета.

Никто из преподавателей не по
интересовался, чем занимается Рим
ма, не посоветовал, ка к  ей лучше 
ознакомиться с организацией работы 

музея и тем самым лучше исполь
зовать свое пррбынание в этом уч
реждении. На факультете знают 
только, что Корикова работает в 
музее. Этого достаточно. Это «по 
специальности», это даст ей возмож
ность получить трудовую книж ку, А 
работникам факультета —  соблюсти 
форму. Суть дела пока ниКого не 
интересует.

Об этом же свидетельствует и  та
кой пример. 3. Я. Бояршинова гово
рит:

—  Некоторые из наших студентов 
работают в школах. Л. Подгорная в 
школе X: 10 —  секретарем-делопро
изводителем. Знаете, .это не так уж  
плохо, все-таки в школе, среди ре
бятишек.

Что .что. ка к  не опошление зако
на, одобренного всем народом, вы 
двинутого самой жизнью? А с фор
мальной стороны все правильно —  
люди работают и даже «среди ребя
тишек».

С чем придут в университет сту
денты. о которых мы рассказали? У 
них будет «требуемый стаж» и 
только. Сейчас студенты оторваны й 
от университетской жизни, и от 
жизни тех учреждений, в которых 
работают.

Есть еще одно обстоятельство, ко 
торое свидетельствует о Недостаточ
ной заботе о студентах. Это, на пер
вый в.згляд. мелочь —  время рабо
ты библиотек. Учебная библиотека 
закрывается в 5 часов дня. В это 
время многие студенты еще на рабо
те. Они не могут получить необходи
мую литературу. Как же быть? Не
известно.

А ведь давно можно было решить 
эту «проблему». Во многих вузах 
библиотеки открыты до девяти— де
сяти часов вечера. Почему бы не из
менить время работы библиотеки и в 
университете?

Права 3. Я. Бояршинова, когда 
она сетует;

—  Много трудностей и беспокой
ства внес в нашу работу новый 
учебный план. Очень много!..

Но трудности порождают энергию, 
стремление преодолеть их. Работни
ки  же историко-филологического фа
культета направили свою энергию 
на то. чтобы обойти эти трудности. 
Они Формально подошли к  дс-лу. Бес
покойства стало меньше. Но дело, 
ка к  мы видим, мало выиграло от 
этого.'

В. ОМЕЛЬЧЕНКО.

Помогают колхозу
в  Бакчарской средней школе уча

щиеся активно приобщаются к  тру
ду. В классах теперь много делается 
их руками. Ребята сами производят 
уборку, моют полы, содержат поме
щение в образцовой чистоте. На при
школьном участке в этом году вы
ращена хорошая кукуруза.

Ученики оказывали большую по
мощь в полевых работах колхозу 
имени Ленина —  участвовали в 
уборке урожая. Они не прекращают 
труда в колхозе и сейчас. На днях 
старшеклассники помогли’ в погруз

ке и перевозке фуражного и семен
ного овса.

Особенно хорошо поработали уче
ники девятого класса Савостин и 
Ревера. Отличились на колхозной 
работе и учащиеся Баклицкий. Ни
китин, Шутов, Ухов, Лопатин, 
Ивашкевич, Сикорский, Береснев, 
Сафронов, Шемякин, Базалев, Ве
рещагин. Председатель колхоза име
ни Лепина ток. Мукомолов от имени 
правления выразил ребятам благо
дарность за труд.

Н. БПИННПВ, 
учитель.

П е р ш ъ х е  ш а г ш
Педагогическая деятельность 

большинства учителей Каргасокской 
средней школы подчинена тому, что
бы как можно теснее увязывать 
учебу с практикой. Особенно много 
в этом отношении делают учителя 
3. М. Рудская, Г. Н. Иванова, 
Э. К. Шлянина. Они творчески под
ходят к  изложению изучаемого ма
териала на уроках, у  них своя мето
дика преподавания предметов. И ца 
первом плане в этой методике —  
привитие учащимся трудовых навы
ков.

Хорошей лабораторией познания 
биологии и основ сельского хозяй
ства для учеников служит при
школьный опытный участок. На 
нем под руководством преподавате
ля биологии тов. Рудского проводят
ся опыты по выращиванию злако
вых культур. Ребята ухалсивают за 
ягодниками, учатся выращивать 
овощи.

Большую помощь в этом году 
учащиеся нашей школы оказали 
колхозу «Заря коммунизма». Они 
выкопали около 20 гектаров карто
феля. Заработанные 2 тысячи руб
лей передали в фонд учкома. День
ги  будут использованы на поощре
ние юннатов.

Много сделано коллективом шко
лы для улучшения материальной 
базы для политехнического обуче
ния. Пополнилась инструментом.

верстаками и станками мастерская. 
Учащиеся старших классов своими 
силами изготовили универсальный 
станок по дереву, Который может 
производить одновременно до трех 
операций. Заново оборудован каби
нет домоводства. Ученики 10-го 
класса «а» создали кабинет маши
новедения. Ученики 10-го класса 
«б» трудятся над созданием тепли
цы с паровым отоплением. Это даст 
возможность в условиях сурового 
Севера выращивать овощи круглый 
год. Девятиклассники оборудуют ка
бинет биологии. Учащиеся десятых 
классов обучаются вождению авто
машины, и некоторые из них —  
Лаврушенко, Кирянов и другие —  
уже самостоятельно водят автомо
биль.

Ежедневно по вечерам в школе 
можно видеть озабоченных мальчи
ков II девочек с ведрами и тряпка
ми. Озабоченность у них хозяйская. 
Это бригады самообслуживания. Те
перь технички не убирают класс
ные комнаты, делают это сами уча
щиеся.

Но все это только первые шаги 
работы по-новому. Они радуют пе
дагогический коллектив, но не успо
каивают. Нам предстоит сделать 
еще очень многое для укрепления 
связи школы с производством.

Г. ПСАХЬЕ, 
директор Каргасокской 

средней школы.
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НА X IV  СЕССИИ г е н е р а л ь н о й  
АССАМБЛЕИ ООН

Н ЬЮ -Й О РК, 21 октября.
(ТАСС). Как уже сообщалось, на 
утреннем и дневном пленарных за
седаниях 20 октября Генеральная 
Ассамблея занималась обсуждени
ем искусственно созданного и на
вязанного ей «вопроса о Тибете». 
Как известно, этот вопрос был 
включен в повестку дня сессии 
под нажимом американской деле, 
гадин с единственной целью ухуд- 
пшть обстановку на Ассамблее и 
затруднить решение вопросов, на- 
пра'вленных на прекращение «хо-. 
лодной войны». Несмотря на то, 
что Ешериканской делегации уда. 
лось собрать формальное боль- 
ШИНСТ1В0 при включении «тибетско
го вопроса» в повестку дня X IV  
сессии, обсуждение его на утрен
нем заседании убедительно пока, 
зало, что подавляющее большин
ство делегатов отдает себе отчет в 
провокационном характере этого 
«вопроса».

Попытки делегации Соединен
ных Штатов активизировать дис
куссию оказались тщетными. На 
утреннем заседании отсутствовало 
более десятка делегаций тех 
стран, которые голосовали за 
включение «тибетского вопроса» в 
повестку дня сессии, в том числе 
делегации Пакистана, Боливии, 
Эквадора и Панамы. Большинство 
делегаций прислало на заседание 
лишь своих второстепенных пред
ставителей. На галерее для прес
сы скучало лишь несколько кор
респондентов. И авторам «тибет
ского вопроса» — представителям 
Малайи и И р л а н д т  — пришлось 
выступать в полупустом зале.

Призывы делегатов Малайи и 
Ирландии к  Генеральной Аосамб. 
лее принять состряпанный ими 
проект резолюции, представляю
щий гр5̂ ое, несовместимое с У с
тавам ООН вмешательство во вну
тренние дела Китайской Народной 
Республики, были встречены без 
всякооч) энтузиазма.

Достойную отпове|Дь ка к  авто
рам, так и инициаторам постанов
ки  так называемого «вопроса о 
Тибете» дал в своем выступлении 
глава делегации Советского Союза 
В. В. Кузнецов.

Включение так называемого 
«вопроса о Тибете» в повестку 
дня сессии является грубой по
пыткой вмешательства во вну
тренние дела К Н Р  и представляет 
собой незаконный шаг, нарушаю
щий один из основных принципов 
Устава ООН, заявил В. В, Кузне
цов.

Как и большинство делегаций, 
указал он, мы прюдпачли бы зани
маться действительно важными 
вопросами, направлеинъгми на уп- 
рюгаеиие мира и  развитие сотруд

ничества между государствами, а 
не отвлекаться на обсуждение та
ких несуществуюшэх вопросов, 
имеющих своей целью отравить 
международную атмосферу и подо, 
рвать авторштет ООН.

Тибет, подчеркнул глава совет
ской делегации, — это неотъем
лемая часть Китая, и любые по
пытки империалистических кругов 
оторвать Тибет от К Н Р  обречены 
на провал. Парадоксальным,, ука
зал В. В. Кузнецов, является то, 
что в роля дирижерхзв выступают 
ка к  раз представители тех стран, 
которые широко известны ка к  
вдохновители самых реакционных 
режимов и главная опора развали, 
вающейся колониальной системы.

Разоблачив лицемержые попыт
ки обвинить Китай в «нарушении 
религиозной и культурной автоно
мии Тибета», В. В. Кузнецов 
указал, что эти необоснованные и 
смехотворные обвинения чершают- 
ся из злобных и вздорных измьпп- 
лений некоторых тибетских реак
ционных эмигрантов, а также 
сфабржкованы инициаторами ти
бетской шумихи.

Ради чего же ■ Генеральную Ас
самблею еще раз толкнули на на
рушение Устава ООН и использу
ют в целях разжигания вражды и 
ненависти к  великому китайскому 
народу?

Мы имеем здесь дело с неук
люжим маневрюм вернуть ООН к  
мрачному периоду «холодной вой
ны», зачинщики этой затеи хотят 
помешать тем положительным 
коисгриуктивяым усилиям, которые 
прадпршнимаготся в последнее врю- 
мя для улучшения междунарюдных 
отношений. Именно круги, не за
интересованные в ослабления на
пряженности и пр)екращеиии гон
ки  вооряужений, являются инициа
торами постановки на сессии «»о- 
прхха о Тибете». Делегации И р
ландии и Малайи выступили здесь 
лишь ка к  выразители воли этих 
кругов, ка к  исполнителя неблаго- 
вяднюй рюли в столь поеоршом 
фарюе, котор>ьгй разьирывается 
сторкжникамн обострения между- 
нарюдной обстановки.

Вся эта затея, прюдолжал 
В. В. Кузнецов, понадобилась аг
рессивным кругам также для того, 
чтобы нанести удар по сотр>удни- 
честву между К Н Р  и другими ази
атскими стревами, нанести ущерб 
солидарности народов стран Азии 
и Афржии в их борьбе за укрепле. 
ние национальной независимости, 
за прюнный мир.

В. В. Кузнецов подчержнул, что 
новью злобные нападки на нарюд- 
ный Китай ни в коей мере не по
влияют на победоносное движение 
иитайского нарюда вперед к  соци

ализму и не приостановят даль
нейшее укрепление междунарюд- 
ного авторитета КН Р .

Отметив, что советская делега
ция стремилась и будет стремить
ся к  сотрудничеству со всеми де
легациями в поисках приемлемых 
для всех членов ООН решений по 
важным международным вопросам, 
стоящим на повестке дня сессии, 
В. В. Кузнецов заявил в заключе
ние, что советская делегация ре
шительно выступает прютив обсуж
дения в ООН так называемого 
«тибетского вопрюса» и будет го
лосовать против внесенной Ирлан. 
дней и Малайей резолюции по Ти
бету.

Н ЬЮ -Й О РК, 21 октября. 
(ТАОС). Вчера на утреннем пле- 
наршом заседании Генеральной 
Ассамблеи ООН выступили деле
гаты Непала и Финляндии. Пред
ставитель Непала Сурья Упад, 
хайя, указав, что обсуждение «во
прюса о Тибете» может только по- 
врюдить делу улучшения междуиа. 
рюдных отношений, заявил, что он 
будет голосовать против прюекта 
резолюции Малайи и Ирхландии. 
Ральф Энкель (Финляндия) заявил, 
что ООН не компетентна рассмат
ривать «вопрос о Тибете».

На дневном заседании выступи
ли лредставигели Пакистана, Но
вой Зеландии, Бельгии, Болгарши, 
С Ш А , Бразилии, Франции, Чехо
словакии и Австралии.

Делегат С Ш А  Лодж, сослав
шись на клеветнические сообще
ния буржуазной печати по поводу 
событий в Тибете, поддержал про
ект резолнщии Малайи и Иршан- 
дии.

Представители Пакистана, Но
вой Зеландии, Австралии, а также 
представитель Бразилии поддерн, 
жали позицию С Ш А.

Однако даже представители 
Франции и Бельгии выразили со
мнение в компетентности ООН 
обсуждать «тибетский вопрюс» и 
заявили, что их делегации воздер
жатся прш голосовании прюекта 
рюэолюции, представленного деле
гациями Малайи и Иршандин.

Представитель Болгарии Тара- 
банов, напомнив, что Тибет яв
ляется неотъемлемой частью Ки 
тайской Народной Республики, 
указал, что обсуждение навязан
ного Ассамблее «вопрюса о Тибе
те» является вмешательством во 
внутренние дела КН Р . Объединен, 
ные Нации, заявил он, должны 
найти в себе достаточно сил для 
того, чтобы противостоять попыт
ке использовать ООН прютив дела 
мира.

Делегат Чехословакии Носек в 
свою очередь заявил, что обсуж
дение тибетского вопрюса в ООН 
может лишь отравить междуна
родную атмосферу и в интерюсах 
сохранения престижа ООН потрю- 
бовал прекращения этой вредной 
дискуссии.

ДАР СОВЕТСКОГО СОЮЗА ООН
Н ЬЮ -Й О РК, 21 октября. 

(ТАСС). Глава делегации СССР 
на X IV  сессии Генеральной А с
самблеи ООН в. в. Кузнецов на
правил генер^ргьному секрютарю 
ООН г-ну  Д. Хаммаршельду сле
дующее письмо;

«Уважаемый г-н генеральный 
секрютарь.

Настоящим имею честь сооб- 
пСить Вам,, что правительство Сою
за Советских Социалистических

Республик приняло решение пере- | и выражение стремления Органи-
дать в дар Оржанизацин Объеди
ненных Наций:

1. .Модель первого спутника 
Земли (запущенного 4 октября 
1957 г.) как символ научно-техни
ческих достижений человечества в 
области освоения космического 
пространства;

2. Работу известного советско
го скульптора Е. Вучетича «Перк- 
куем мечи на орала» как символ

-  )

зации Объединенных Наций и 
всех стрзан мирза ко всеобщему рза. 
зоружению.

С уважением В. К У З Н Е Ц О В , 
глава делегации СССР на 

X IV  сессии Генеральной А ссам .
блей».

НА КОНФЕРЕНЦИИ 
ПО АНТАРКТИКЕ
Н ЬЮ -ЙО РК. 21 октября. 

(ТАСС). Согласно официальному 
сообщению пресс-группы конфе
ренции по Антарктике в Вашинг
тоне, на заседании вторюго коми
тета конференции 20 октября бы
ло достигнуто общее согласие о 
том, чтобы Антарктика использо
валась исключительно в мирных 
целях и что в Антарктике должны 
быть запрещены лк^ы е мерюприя- 
тия военного характера. Полагают, 
что эго соглашение составит пер
вую статью обсуждаемого конфе
ренцией международного договора 
об Антарктике.

Посещение R, Ульбрихтом 
выставки советских 

строительных машин
БЕРЛИН, 21 октября. (ТАСС). 

Сегодня первый секрзетарь Цент
рального Комитета Социалистиче
ской единой парзтии Германии 
Вальтер Ульбрзихт в сопровожде
нии министра строительства ГДР 
Э. Шольца посетил выставку со
ветских строительных машин, от
крывшуюся в Берлине.

На территорхии выставки он был 
встречен послом СССР в ГДР 
М. Г. Первухиным и ответствен
ными сотрудниками посольства.

В. Ульбрихт ознакомился с экс
понатами выставки, рзассказьшаю- 
щими о методах труда советских 
строителей, а также о новинках в 
области строительной техники и 
прзаиэводства стройматериалов в 
Советском Союзе. Ему была про
демонстрирована рзабога рзяда

стрюительных машин и механиз
мов.

Вальтер Ульбрихт сделал в кни 
ге для посетителей следующую 
запись;

«Мы благодарим Советское пра- 
вительстВ'О и товарища Н. С. Хру
щева за организацию этой выстав
ки.

Высокий научно-технический 
урзовеяь, показанный также и в 
производстве стрюительных ма
шин, является для нас хорошим 
примером в деле индустриализа
ции нашего строительства.

Мы желаем советскому народу 
дальнейших больших успехов с 
тем, чтобы Советский Союз стал 
первой промышленной державой 
мирза».

Сотрудники выставки прзеподнес- 
ли В. Ульбрихту подарок — дей
ствующую модель экскаваторза.

Заявление известного 
западногерманского ученого 

Артура Вегнера
БЕРЛИН, 21 октября. (ТАСС). 

Известный западногерманский 
ученый в области права, директор 
института церковного прзава при 
Мюнстерзском универюитете про
фессор Apwyp Вегнер обратился к  
правительству ГДР с просьбой 
прзедоставить ему убежище.

На состоявшейся сегодня в де
мократическом секторе Берлина 
пресс-конферзенции, созванной На
циональным советом • Националь
ного фрюнта демокрзатической Гер
мании, прюфессор Вегнер подробно 
изложил причины, побудившие его 
принять это рзешение.

Вегнер рзассказал, что после его 
выступления летом этого года на 
заседании Национального совета 
Национального фрюнта демокрзати
ческой Германии власти Западной 
Германии развернули против него 
кампанию травли и клеветы.

В адрес Вегнерза фашистские 
элементы напрзавляли письма с

угрозами. Министерство культов 
земли Северный Рейн-Вестфалия 
начало дисциплинарзное дело. Ор
ганы западногерманской юстиции 
возбудили прзотив профессорза Вег
нера дело о привлечении его к 
уголовной ответственности, стре
мясь обвинить его в «преступной 
деятельности против отечества».

Прзофессор Вегнер отметил да
лее, что западногерманские власти 
начали прзеследовать его за поли
тические взгляды. В Западной 
Герзмании, заявил он, прзаво и за
конность полностью теряют свое 
значение. Там господствуют прю- 
извол и насилие. ГД Р  — реаль
ность, и она существует независи
мо от того, нравится ли это кому 
или нет, подчеркнул Вегнер. Без 
перзегоБоров и взаимопонимания 
между обоими германскими госу- 
дарзствами не может быть достиг
нуто воссоединение Германии, 
сказал он.

Преследование коммунистов 
в Западной Германии

БЕРЛИН, 21 октября. (ТАСС). 
В Западной Германии усиливается 
волна прзеоледований членов за. 
прзещенной в Ф РГ Компарзтии Гер. 
мании. В Нюрнберзге закончился 
процесс двух членов К П Г  —  Гал
са Хейзеля и Иоганна Винеке. Как 
перзедаеЦ агентство А Д Н , суд нрзи- 
говоржл каждого из них к  15 меся
цам тюрземного заключения за то, 
что они принимали участие в неле.

гальной деятельности Компарзтии в 
Северной Баваряш.

В своем последнем слове на 
суде обвиняемые заявили о своей 
верности политике КП Г.

Вчерза в Гамбурзге начался еще 
один прюцесс по «делу» четырзех 
гамбургских рзабочих — К . Шенка, 
В. Клейна, Ф. Ш унка и Г. Шаф. 
фнера, которых обвиняют в том, 
что они выступали в поддерзжку 
КП Г.

Заявление французского 
правительства

П АРИ Ж , 21 октября. (ТАСС). 
Сегодня здесь под прзедседательст- 
вом прзезидента де Голля состоя
лось заседание Совета министрзов 
Франции, на которюм был заслу
шан доклад министра иностран
ных дел. По окончании заседания 
было ойублзпсовано коммюнике, в 
котором, в частности, говорится; 
«Французское прзавительство в 
принципе положительно отиооится 
к  прзоекту созыва так называемого 
совещания на высшем урювне, во
прос о котором обсуждался во 
время бесед между руководящими 
деятелями и по поводу которого 
происходил обмен мнениями ди
пломатическим путем».

Далее в коммюнике указывает
ся, что фрзанцузское правительст
во «считает необходимым, чтобы 
предварительно было достигнуто

подлинное смягчение напряженно
сти».

В заключение коммюнике ука
зывается, что фрзанцузское прави
тельство полагает, что «совещание 
на высшем урзовне можно бьшо 
бы провести весной будущего го
да».

ЛОНДОН, 21 октября. (ТАСС). 
Сегодня на прзесс-конференции 
прзедставитель министерства иност- 
рзанных дел Англин отказался 
комментирювать заявление фран
цузского правзгтельства о прюведе- 
нии совещания на высшем уровне 
весной будущего года. Представи
тель английского М И Д заявил 
лишь, что вопрзос о врземени про
ведения совещания на высшем 
урювне должен быть рзешен «пу
тем консультаций между прави
тельствами».

Военные приготовления в Турции

, f

"Я*

Я П О Н И Я . Недавно над страной разразился сильнейший за пос
ледние годы  тайфун. Ш квальны е порьшы ветра, потоки дождя н 
морские волны небывалой силы произвели в ряде районов огромные 
разрушения. Пострадало 200  тысяч семей. Ты сячи человек погибли, 
получили ранения или пропали без вести. Сотни тысяч людей оста
лись без крова. 50 пассажирзскнх и  рыболовных судов затонули, а 
381 судно разбилось о пргабрежные скалы . Пострадало 38  префек
тур. Общий материальный ущерзб достигает 10 0  миллиардов иен.

Н а  снимке: в  затопленном районе Токио .
(Фотохроника ТАСС).

За свободу
н независимость Кении

БЕРЛИН, 21 октября. (ТАСС). 
Вчера студенты африканских 
стран, обучающиеся в Лейпциг
ском университете, дровели ми
тинг, посвященный дню Кении, ко 
торый отмечается по решению сек
ретариата конференции солидар
ности стран Азии и Африки. На 
митинге дрисутствовали препода
ватели и студенты университета, а 
также многочисленные представи
тели общественности ГДР.

Выступившие на митинге потре
бовали предоставления свободы и 
независимости Кении.

Участники митинга направили 
телеграммы в адрес комиссии 
ООН по вопросу о правах челове- 
ка( правительства Англии, оекре. 
тариата конференции солидарно
сти стран Азии и Африки, посто
янного комитета конференции на
родов Африки. В телеграмме ко
миссии ООН по вопросу о правах 
человека выражается протест про
тив бесчеловечного обращения 
английских колониалистов с наро
дом Кении. Участники митинга 
выступают также за отмену чрез
вычайного закона, за ликвидацию 
концентрационных лагерей и за 
устранение расовой дискримина
ции в Кении. Они требуют оово- 
бождения руководителя движения 
за независимость Кении Джомо 
Кениата и его товарищей.

С ТАМ БУЛ, 21 октября. (ТАСС). 
На закончившейся недавно в Ва
шингтоне сессии совета СЕНТО 
было принято решение начать ра
боты по расширению турецких 
портов в Искендерзгне и Трабзоне.

Как сообщает газета «Ени 
Истанбул», вчера в Искендерун 
выехала комиссия СЕНТО. кото
рая про1ведет обследование порь 
та. Она посетит также Трабзон. 
Газета отмечает, что в Трабзоне 
в ближайшее время начнутся ра
боты по механизации порта. Траб
зон и Искендерун будут соедине
ны примой шоссейной дорогой.

В то же время турюцкая печать 
продолжает уделять много вйнма-

ния сообщениям о строительстве 
ракетных баз на территории Тур
ции. Газеты сообщают, что С Ш А  
поставляют в Турцию ракеты 
срюднего радиуса действия типа 
«Тор».

Газета «Хавадис» указывает, 
что стрюительство ракетных баз и 
обучение личного состава тур>ец- 
кой армии будут проводить аме- 
ржканские специалисты. Раньше, 
пишет газета, в  Турции намеча
лось пострюить две ракетные ба
зы, но поскольку Грация не со
глашается на сооружение таких 
баз на своей территории, то в 
Турции прадполагают построить 

базы.

Закон Тафта—-Хартли в действии
Н ЬЮ -Й О РК, 22 октября. 

(ТАСС). Федеральный судья Сорг 
в Питтсбурге на основе закона 
Тафта— Харгтли издал вчера прюд- 
шгсание, обязывающее бастующих 
рабочих сталеплавильных заводов 
С Ш А  BepjHjTTbCH на работу на 
80 дней.

500.000 рабочих сталеплавиль

ных компаний С Ш А  бастуют уже 
98 дней, настаивая на удовлетво- 
раиии своих трабований о повы
шении заработной платы и уста
новлении надбавки на дороговиз
ну.

Забастовка парализовала пред
приятия, производящие более 85 
прюцентов амерхинанской стали.

И З В Е Щ Е Н И Е

24 октября, в 8 часов вечера, в I 
областном лекторши для студен
тов медицинского института со

стоится тематический вечер 
тему: «Горький о молодежи».

на

П О Г О Д А

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 23 ок
тября по Томской области ожидает
ся облачная погода с проясне
ниями, снег, метель, ветер юго- 
западный, 5 — 10 метров в секун
ду, по крайним южным районам 
— 10— 15 метров в сек5гнду, тем
пература воздуха о— 5 градусов 
морюза.

24— 27 октября ожидается об

лачная погода с прюяснениями, 
враменами осадки, метель, ветер 
юго-западный, 5— 10 метров в 
секунду, с усилением до 12— 17 
метров в секунду, температура 
воздуха ночью 0 — 5 градусов мо
роза, днем — от 2 градусов моро
за до 3 градусов тепла. В середи
не периода предполагается похо
лодание (ночью 1 0 — 15, днем — 
3 — 8 градусов мороза).

М А Т Ч - Т У Р Н И Р
П Р Е Т Е Н Д Е Н Т О В

БЕЛ ГРАД , 22 октября. (Спец, 
корр . ТА С С ). Гроссмейстер 
И. Бондаревокий сообщает:

В 24чм туре матч-турнира пре
тендентов на первенство мира по 
шахматам закончились две встра- 
чи. В парпии Смыслов— Петросян 
после раотето размена ферзей по
лучилось сложное окончание, в 
которюм у  Смыслова была неко
торая инициатива. Он прадпринял 
попытку играть на выигрыш, но 
Петросян аккуратной защитой 
уравнял шансы, . и поэтому на 
23-м ходу была зафиксирована 
ничья.

Парггия Фишер— Бенко развива
лась с преимуществом у чершых, 
которыми играл Бенко. Однако, 
как и обычно, Бенко затратил на 
первую часть парггии почти все 
положенное врамя и поэтому ока
зался в жестоком цейтноте. Ф и
шер хорошо использовал цейтнот 
партнера и после грубой ошибки, 
допущеншой Бенко, вьшграл 
ладью. Эго решило конечный 
исход партии. Нерез два хода Бен
ко сдался.

Две встрачи тура остались не
оконченными. Напряженно проте
кала парггия лидера туршира Таля 
Сг*Керасом. С самого начала она 
прюходила при давлении со сторо

ны  Керюса. Таль упорхно обор*з 
нялся, но все-таки Кересу уда
лось добиться значительного позя- 
циошгого прюимущества и вы 
играть пешку. В этот момент 
пархтнерам до перарыва остава
лось сделать еще десять ходов. У  
Кераса оставалось мало врамеян, 
всего десять минут. Видимо, по
этому он пошел на дальнейшее 
упрошение позиции, что, быть мо
жет, было неправильно. В итоге 
Талю удалось отьетрать пеппсу. В 
отложенной пархтви только анализ 
может установить, насколько 
раальны шансы Кереса на победу. 
Но он по-прежнему сохраняет по
зиционный перхевес.

Отложена также встрхеча Олафе-' 
сона с Глигоршчем. Эта пархтия 
протекала также с пра'имуществом 
со стороны черных, которыми 
играл чемпион Югославии. Но пе
ред перерывом Глигорхич неудачно 
маневрдаровал своими конями, и 
инициативу перахсватил исландский 
гроссмейстер. Энергичным пешеч
ным прорывом на корхолевсксня 
фланге Олафссон добился переве
са. Сейчас в отложенной жхзиции 
его шансы лучше.

Зам. редактора  
А . Н . Н О В О С Е Л О В .

Томский областной драматиче
ский театр им. В. П. Чкалова

23  октября —  «Два цвета».
24  октября — «Два цвета». 
Начало спектаклей в 8 часов

вечера.

Кинотеатр имени М . Горького
23 октября — новый художест

венный фильм «Муму». Сеансы: 
8-50, 10-20, 11-50, 1-20, 2-50, 
4-20. 5-50, 7-20^ 8-50, 9-20, 
10-50.

Зал кинохфоники

23 октябрхя — новый хгудожест- 
венный фильм «Кры латы е защ ит
н и ки » . Сеансы: 9, 10-30, 12, 1-30, 
3, 4-30, 6. (Детские сеансы: 9,
10- 30, 12).

Новый цветной документальный 
фильм «П окорители моря». Сеан
сы: 7-50, 8-35, 9-40, 10-45.

Кинотеатр имени И . Черных
23 октября. Большой зал —  

новые цветные художественные 
фильмы: «Ревность» и «Остров 
Гламадор». Сеансы: 8-50, 10-15,
11- 40, 1-05, 2-30, 3-55, 5-20,
6-45, 8-10, 9-35, 11. Малый зал— 
«Дорогой мой человек». Сеансы: 
3-10, 5-10, 7-10, 9-10, 11. Дети 
до 16 лет не допускаются.

Длй детей — «Воздуш ны й змей 
с края света». Сеансы: 8-30,
10-10, 11-50, 1-30.

Кинотеатр городского сада
23 октября — новый цветной 

ширюкоэкранный фильм «Ю хан». 
Сеансы: 4 (касса работает с 3 час. 
дня): 6. 8 , 10  (касса работает с 
5 час. вечера). Дети до 16 лет не 
допускаются.

Щ т е л е Ш ё н к е

Пятница, 23 октября  
19.00. «Ширю дорогу техшиче» 

скому прогрессу». 19.40. «Послед
ние известия». 19.50. Киноочерк 
«12 дней в Чехословакии». 20.10. 
Киноповесть «О моем друге».

В связи с“ упразднением районов' 
горюда Томска инспешции Госстра-i 
ха по Кировскому, Куйбьппевско-' 
му и Вокзальному районам раор- 
ганизованы. Организована инспек
ция  Госстраха по городу Том ску, 
которая размещается в здании 
горисполкома, проспект имени Ле
нина, 38, комнаты 38, 39, 40, те
лефоны 41-90. 46-17.

Управление Госстраха  
по Томской области.

Томскому политехничесному ин. 
ституту требуются: инженер или  
сантехник (знакомый с эксплуа
тацией и монтажом сантехниче
ски х  систем: прадоставляется
жилплощадь), радиотехжик, комен
дант, столяры, токари, слесари- 
сантехннки, слесари по вентиля, 
ции, кровельщ ики, жестянщ ики, 
кочегары, гардеробщицы, уборщ и. 
цы, рабочие по отоплению (коче
гары обеспечиваются общежити
ем).

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 9, отдел кад- 
рхов, с 3 часов дня. 2— 1

Дирхекщия, пархтийный коми
тет, профком и коллектив бух
галтерши Томского политехни
ческого института выражают 
соболезнование главному бух- 
галтерху Шабала И. Е. по пово
ду прашдевременной смерхти 
его сына

В А Л Е Р И Я .

Т О В А Р Ы ^П О Ч Т О Й “
В ш т У Е а н и ю  г р а ж д я ш !
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М осковская база хозтоваров «Посылторга» М инистерства  
торговли Р С Ф С Р  имеет в продаже и высылает по заказам  

граждан почтовыми посылками и  ценными бандеролями:
Стоимость

« с пересыл
кой в руб. 
в Томскую 

обл.
1. Электрическая печь «Чудо». Прадназиачена

для печения мучных изделий 101
2. Электроплитка двухкомфорючная 154
3. Карманный фонарик электродинамический 36
4. Карманный фонаршк аккумуляторный 53
5. Ватарайка к  карманному фонарю КВС  4
6. Батарейка к  китайскому карманному фонарю 4
7. Электролампочка к  карманному фонарю

2.5 и 3,5 ватт , 3
8. Электролампочка к  швейным машинам

«Волга», «Тула», П Ш -1 , П Ш -2  (127 и 220 всхльт) 4-50
9. Рефлектор медицинский 220 вольт 34

10. Трансформатор АС Б-0,3  70
11. Трансформатор АС Б-0,5 95
12. Увлажнитель воздуха У  В-1 . 135
13. Электросчетчики на 220 вольт 184
14. Вибрационный стиральный прибор, прадна- 

значенный для стирки белья в домашних 
условиях •

15. Швейная машина «Волга», электрифици- 
ро1ванная, с комбияирхованным ручным 
приводом модели М З -К

16. Весы бытовые, циферхблатные, с одной
тарелкой для развешивания продуктов в домашних 
условиях 54

17. Лампы паяльные 107
18. Пила-ножовка по дераву 15
19. Крыш ки для консервных банок для

домашнего консервирования 30 шт. ' 13
20. Тиски параллельные, ширина

губок 60 мм. 40
21. Гидропульт шланговый, укиверхсальный, 

предназначенный для опрыскивания предметов, 
помещений, площадей садово-ягодных и 
огорюдных культур дезинфицирующей жидкостью
или раствором ядохимикатов, архт. 2451-р 101

22. Лоокка рхазливательвая из нержавеющей стали 16
23. Ложка столовая иа нержавеющей стали 9
24. Вилки столовые из нерххкавеющей стали 8
25. Нож столовый из нерххкавеющей стали 8
26. Лохкка чайная из нертавеихщей стали 6
Для получения товаров необходимо высылать деньги (стои

мость товара с пересылкой) почтовым переводом по адресу; 
г. Москва, Ж -147, улица Таганская, 58, московской базе хозто- 
вархов «Посылторхга».

В заказе-переводе следует написать фамилию, имя, отчество 
и точный адрас получателя, а на обороте бланка — наименова- 
1ше заказываемых товархов.

Прхи заказе электротоваров следует обязательно указать на
пряжение электрюсети (127 или 220 вольт).

Точная стоимость пересылки приведена в прайскуранте 
«Посылторга» «Товары — почтой», имеющемся во всех почто- 
вьюс отделениях.

п о л ь з у й т е с ь  У С Л У ГА М И  «ПОСЫ ЛТОРГА»!
М осковская база хозтоваров «Посылторга».
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